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El Hospital incorpora una Unidad de 
Cuidados Paliativos Domiciliarios

Visita del consejero de Sanidad de Castilla La Mancha (centro) al Hospital de Valdepeñas

AVIVAL se suma con un 
vocal, a la directiva de 
la D.O. Valdepeñas
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Manzanares avanza en 
disponibilidad de 
nuevo suelo industrial
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Antonio Bacete, 
consejero delegado de 
Bodegas Morana, 
pregonero de las 
Fiestas del Vino de 
Moral de Calatrava
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y Medicina Manual
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Inmóvil Valdepeñas
_________________ JAVIER MOLINERO*_________________

El lema de "Muy heroica Ciudad" no quisiera que fuera un res
coldo apagado de aquel fuego que nos animara en el pasado a 
luchar por nuestra independencia amenazada.

Hoy (el pasado sábado) ha sido un histórico día en que el pue
blo español parece que se ha despertado de un letargo, bien 
aprovechado por los enemigos de los partidos separatistas.

El PP -antes con Aznar y ahora con Rajoy- alimentaron a la 
bestia a costa de todos los españoles. Luego vino Zapatero ilus
trando la España de la ignorancia y arrojando mas leña al fue
go, que ahora se ha querido propagar en Cataluña ante un 
Gobierno autocomplaciente, con cuadros corruptos e imputa
dos, y un PSOE que no acaba de encontrar su papel.

Poca participación la que vivimos este sábado en la Plaza, aun
que los asistentes vibraban con enérgico vigor haciéndonos sen
tirnos orgullosos con la presencia de un medio centenar de con
ciudadanos.

¿Que nos está pasando? Demasiados años vividos bajo la pre
potencia y el clientelismo. ¡Aquí no se mueve nadie y hasta los 
políticos de la oposición procuran no salirse de la foto, bajo un 
gobierno municipal presidido por el "ordeno y mando"! ¡Qué 
ocasión perdida para que nuestro alcalde "se mojara"!

Ha preferido no incomodar a Podemos (ya presente en el G o
bierno de Castilla La Mancha). Tampoco vimos a la prensa lo
cal... Un signo más de la decadencia que nos corroe, pero la 
ciudadanía está despertando mientras cierta izquierda triunfalis
ta sigue soñando con revoluciones felizmente enterradas y aun
que partidos que a nivel nacional despertaron esperanzas, a ni
vel local desde luego, parece que se conforman con la pedrea 
de las bonanzas 
económ icas, de 
esa "casta" tan cri
ticada.

Hay un nuevo 
partido constituido 
y fundado por mu
chos defraudados 
por un C's que no 
cumplió lo prome
tido, sometiendo a 
sus militantes a las 
"cacerías de brujas", que en tan corta historia en Valdepeñas, les 
ha dejado encasillados en el culto al ¡efe Alberto. Todo lo que no 
sea "hacerse fotos" para darse a ver, se convierte en otra ausen
cia más. ¿Cuáles son sus propuestas y cuál es la ejemplaridad 
de sus cuadros? Aquí todos nos conocemos: itinerarios, expe
riencias, participación...

Hacía falta un nuevo compromiso social, político y ético, donde 
todos los ciudadanos participen activamente en la toma de deci
siones y donde su voz esté realmente representada. Construir y 
defender una sociedad mas abierta, libre y justa, solidaria e igua
litaria, no era el privilegio de nadie, y el CSD (Contigo Somos 
Democracia) ocupará el espacio centrista, socioliberal, progre
sista y europeísta, con sus valores de libertad, igualdad y justicia.

No somos como otros que en poco tiempo han pasado de decir 
que eran socialdemócratas a liberales, a los que vamos cono
ciendo su "quema" de tantos defraudados por la izquierda (PSOE) 
o la derecha (PP), para renovar esa casta de la "mala política" 
que nos ha llevados a poner en peligro hasta la misma unidad 
de España.

‘ Coordinador de Ciudad Real de C.S.D 
(Contigo somos Democracia)

Orgulloso de ser 
español

A. LOPEZ SANCHEZ

Ayer se celebró en Madrid, como cada 1 2 de 
octubre el desfile del "Día de la Hispanidad", 
y he tomado prestado el lema de la campaña 
que ponía en marcha el Ministerio de Defensa "Orgullosos de 
ser españoles". En él día de ayer, numerosos acuertelamientos 
celebraron también una ¡ornada de puertas abiertas.

Los actos centrales, presididos por SM los Reyes de España, in
cluyeron el izado y homenaje de la Bandera nacional. Posterior
mente tuvo lugar el des
file aéreo, con la partici
pación de 78 aeronaves, 
entre las que se encontra
ban 12 helicópteros de 
las Fuerzas Aeromóviles 
del Ejército de Tierra, a l
gunos de ellos de la Base 
de Helicópteros de Ata- 
que-1, de Almagro.

El desfile terrestre que 
comenzó en plaza de 
Castilla, term inó en la 
plaza de San Juan de la 
Cruz, partic ipando  84 
vehículos y 3.900 unida
des a pie, abriendo la 
com itiva una columna 
motorizada, tras la que se 
incluía el personal a pie 
y, en última instancia, las 
unidades a caballo.
También vimos una patrulla operativa protegida con apoyos de 

Afganistán e Irak y una patrulla operativa ligera con apoyos de 
Malí y Líbano, al igual que una unidad motorizada de la Arm a
da, otra representativa de la misión Atlanta, una patrulla de la 
Guardia Civil y la Unidad Militar de Emergencias.

Como novedad este año, la participación de la Policía Nacio
nal, que no participaban en el desfile desde los años 80. Tam
bién se sumaron al recorrido este año 1 20 gendarmes franceses 
formados por la Guardia Civil y que han participado en un inter
cambio. De igual modo, lo hizo una compañía completa de Cuer
pos Comunes de la Academia Central de la Defensa.

Otra de las novedades para este año será la participación de 
una unidad conmemorativa del 450 aniversario del Camino Es
pañol, que lo harán con trajes y armas de la época.

La Bandera libanesa ocupaba este año un lugar destacado, por 
decisión de la ministra de Defensa, María Dolores de Cospedal, 
en agradecimiento a la solidaridad que mostró el Ejército libanés 
con las víctimas de los atentados en Barcelona y Cambrils, al 
hacer ondear la bandera española y libanesa ¡untas en la mon
taña tras recuperar parte del territorio al ISIS.

Defensa ha dado este año un papel destacado a las víctimas 
del terrorismo en el homenaje a los caídos por España y rendirá 
como novedad un homenaje a víctimas civiles del terrorismo.

Y todo ello acompañado por una mañana soleada y con miles 
de personas presenciado el mismo, aplaudiendo y luciendo ban
deras como orgullo de ser españoles.

En la fotografía, el autor de estas líneas en una muy reciente 
Jura de Bandera organizada por la Armada Española en Ma
drid.

Crónica con Firma

A v d a .  I o de  J u l i o  7 7 - 2 1  ( J u n t o  P u e r t a  dei  V i n o )  
a s e s o r e s @ p a p e l e o c e j u d o . c o m llámanos, SO M O S ESPECIALISTAS

P a p e le o

Cejudo
Asesores
ASESORÍA 
LABORAL, 
FISCAL Y
rñNTARI P
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►► El PP incide en extremar el cu idado en la restauración 
de La Asunción

Rubio Esteban matiza al alcalde en 
relación con la cubierta de la Iglesia

I
 Martín dijo en el 
pleno que en su 
origen, no había 
techum bre de 
tejas sobre las 
bóvedas

■ JARAIZ
En el pasado pleno municipal, 

el grupo popular apoyó la ayuda 
económica del Ayuntamiento 
para la restauración de la Iglesia 
de la Asunción, por la mitad del 
presupuesto, que asciende a 
640.000 euros. Para el PR esta 
financiación debe condicionarse 
a que las obras y no perjudiquen 
a este Monumento Nacional, 
como ocurrió con la sustitución de 
la Puerta de madera los Catecú
menos o con el rebajamiento del 
tejado sur. Esta exigencia, según 
el portavoz Martín Miguel Rubio, 
se funda en la autoridad del Ayun
tamiento para defender el patri
monio cultural de la ciudad.
El proyecto de restauración afec

ta a la sacristía y a la preciosa del 
templo. Existen documentos de 
1567 que revelan la «ansiedad» 
del pueblo de Valdepeñas por 
rematar la construcción que se
senta años antes proyectado el 
arquitecto Juan de Baeza. Anhe
lo que se traducía en acabar de 
armar el tejado, hacer la sacristía 
y terminar la torre. Cuando en el 
pleno el PP pidió cuidado y con
trol de la restauración del tejado,

salvando las cerchas y los cane
cillos en cuyos remates el maes
tro extrajo formas zoomórficas, el 
alcalde respondió que la Iglesia 
inicial tenía con bóvedas desnu
das, sin techumbre de tejas; ex
tremo que no recogen los citados 
documentos de 1567. «Otra cosa 
sería decir que durante el largo 
proceso de construcción -más de 
ochenta años- la bóveda queda
ra resguardada sólo por cubier
tas provisionales». «No negamos 
que el alcalde pueda tener otra 
documentación».

La nota de prensa añade que el 
mismo documento habla de una 
sacristía que se está haciendo en 
ese mismo siglo XVI, lo que hace 
que merezca ser conservada 
como «el testimonio de época

más importante que tiene Valde
peñas, ¡unto a la ciudad prerro
mana del Cerro de las Cabezas».
«No es propio de un grupo polí

tico señalar cuestiones que tienen 
más que ver con los técnicos que 
con la política, pero poner los ojos 
en el cuidado de nuestro patrimo
nio también es política». «Cuando 
nuestras antigüedades se pierden 
también las generaciones pretéri
tas se desvanecen y la ciudad se 
queda sin memoria, esto es, sin 
alma. Dicho esto, confiamos ple
namente en la persona a la que la 
diócesis ha puesto al mando para 
pilotar este proyecto efe restaura
ción. Damos fe de su buen gusto, 
escrupulosidad y buen hacer. Y le 
deseamos suerte por el bien de 
todos los valdepeñeros».

Fin de semana cultural y gastronómico de 
«Duelos y Quebrantos» en Aldeaquemada
■ j a r a íz

El pasdo fin de semana, más 
de una treintena de miembros 
de la Asociación Cultural Gas
tronómica "Duelos y Quebran
tos” se desplazó a la localidad 
de Aldeaquemada (Jaén) para 
conocer y disfrutar de su impre
sionante riqueza natural y pre
histórica.

Tras recorrer las calles del pe
queño pueblo, umbral entre Jaén 
y Ciudad Real, visitaron el Centro 
de Interpretación de Pablo Olavi- 
de. Tras el almuerzo se dirigieron 
a la Finca La Dehesa, para en ple
na naturaleza, contemplar la be
rrea del ciervo, el rey del bosque 
mediterráneo.

Cena a la luz de las estrellas, 
con productos típicos como el sal
chichón de ciervo, de gamo, de 
pato, paté de faisán y perdiz... 
todo bien organ izado por 
latiendadeesteban.com.

Domingo, ruta de senderismo 
por "La Desesperada", para llegar 
al yacimiento prehistórico de Pra
do del Azogue, declarado patri
monio histórico de la humanidad 
por la Unesco, por sus relevantes 
pinturas rupestres. Todo ello de la 
mano de Andrés Güiza y la em
presa de turismo activo "Aldeaque
mada prehistoriaviva.com".
Ya de regreso, comida en la pla

za y final de un fin de semana 
para el recuerdo.

El grupo en el Centro de Interpretación y, abajo, en la ruta senderista

Entre las próxi
mas actividades 
de la Asocia
ción, el 27 de 
octubre celebra
rán "El día del 
cordero de 
Paco", impartido 
por Paco Quin
tana y el cinco 
de noviembre, II 
Concurso de 
Croquetas, diri
gido por Maria 
del Carmen Es
cudero.
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los presupuesios del tslado desunan 
2.535.000 euros a la remodeiación 
del Circulo “ La Confianza”

H H  para seguir 
■  canalizando

La policía detiene 
a siete
marroquíes y una 
valdepenera, a 
ios que incauta 
tiacñís y cocaína
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LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO DESTINAN
2.535.000 EUROS A LA REMODELACION DEL 

CIRCULO «LA CONFIANZA»
CANFALI. Edición de 15 de octubre de 2004. Precio del ejemplar, 
1 euro. En portada, la noticia más destacada hace referencia a 
que los presupuestos del Estado destinan 2.535.000 euros a la 
remodelación del Círculo «La Confianza». En la fotografía figuran 
la diputada Clementina Diez y el alcalde en fundones, Felipe Ro
dríguez Aguilar.

La noticia que en páginas interiores está recogida en el aparta
do de «Hora de cierre», leemos: «los presupuestos generales del 
Estado destinarán en las cuatro próximas anualidades partidas 
por importe de 2.535.000 euros con destino a la reconversión 
del «Círculo La Confianza» en Centro Cultural. Este anuncio lo 
hacían en el día de ayer la diputada nacional del PSOE y presi
denta de la comisión de Cultura del Congreso de los Diputados, 
Clementina Diez de Baldeón, que junto al secretario de organi
zación del PSOE, Felipe Rodríguez Aguilar comparecieron en 
rueda de prensa».

«Para la rehabilitación del casino en Centro Cultural, el M i
nisterio de Cultura destinará 100.000 euros para el año 2005,
1.435.000 euros para el 2006, 800.000 para el 2007 y otros
200.000 para 2008, dotación que según Rodríguez Aguilar 
será suficiente para acometer el proyecto que tiene un presu
puesto de 421 millones de las antiguas pesetas».

PREMIO DE INVESTIGACIÓN EN 
HUMANIDADES PARA EL COLEGIO DE LAS 

SALESIANAS
Se entregaron los premios de investigación en ciencias y huma

nidades que como cada año y desde hace diez, convoca el Cole
gio San Viator de Madrid, en un acto académico que estuvo pre
sidido por la viceconsejera de Educación dé la Comunidad de 
Madrid. En esta edición ha sido un centro de Valdepeñas, el cole
gio Nuestra Señora de los Dolores (Salesianas) merecedor de este 
galardón, gracias al trabajo «Inglaterra sin su inglés», realizado 
por alumnos de tercer curso de Educación Secundaria Obligato
ria, Miriam Zamorano Nieves, María Serrano Madrid, Sofía Rubio 
Maroto y Alicia Hurtado Madrid, coordinadas por el profesor An
tonio Rosales García.

EL C.F. VALDEPEÑAS NO ENCUENTRA 
PRESIDENTE Y COMUNICA SU BAJA A LA 

FEDERACION
Por espacio de más de dos horas se prolongó la asamblea ex

traordinaria de socios y aficionados del C.F. Valdepeñas celebra
da en el Auditorio de la Veracruz, y en cuyo orden del día figuraba 
como único punto «Elección de presidente o disolución del club».
A la asamblea asistieron el entrenador, secretario técnico y juga

dores de la plantilla y se pensó en quemar el último cartucho, es 
decir, aplazar el partido del siguiente domingo con el Consuegra, 
ya que la Federación permitía el aplazamiento de dos de ellos y 
nombra una ¡unta gestora que tras muchas negativas de los asis
tentes llegó a estar compuesta por Juan Cruz, Agustín Mora y José 
María Palacios, por lo que tras sopesar los pros y los contras se 
acordó entre los asistentes (treinta personas) que lo más acertado 
era comunicar la baja del club a la Federación y al Ayuntamiento 
de Valdepeñas.

El equipo militaba en esta última época en la Primera Autonómi
ca.

|  ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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-Algo más que palabras-
Apuesta por una 

vida más armónica
Me preocupa este mundo, crecido por gru
pos extremistas fanáticos, que lo están vio- VICTOR C0RC0BA  
lentando todo. De pronto, te encuentras en HERRERO
cualquier esquina un volcán de absurdas 
luchas que nos dejan sin palabras. Son mu
chas las atrocidades que se cometen a diario contra personas 
débiles. Nos hace'falta una vida más armónica. Necesitamos 
otra asistencia más humana, que nos lleve a una reinserción 
entre culturas, y a una rehabilitación de la especie hacia la con
cordia. Esta deshumanización que padecemos no puede prose
guir por más tiempo. Los entornos no consuelan. Algunas fam i
lias caminan totalmente desestructuradas, con mochilas de odio 
y venganza a raudales, en lugar de amor. Otra buena parte de 
nuestro tiempo nos la pasamos en nuestros lugares de trabajo, 
que tampoco suelen favorecer a la realización de la persona. De 
igual modo, pienso que las distintas redes sociales ayudan más 
bien poco, o tal vez nada, a la interacción humana. Téngase 
presente que, con relativa frecuencia, diversos organismos inter
nacionales piden investigaciones transparentes sobre determi
nados usos de software. Por algo será. Sin duda, es cuestión de 
discernimiento, máxime en un momento como el actual de tanta 
confusión y desconcierto.

Hoy más que nunca se requiere ese espíritu crítico, que lo da la 
reflexión y la experiencia. En consecuencia, es un signo saludable 
mantener abiertos el corazón y la mente para evitar que las false
dades nos ganen nuestro interior, lo que es verdaderamente de 
nosotros. A poco que sepamos mirar y ver, nos daremos cuenta 
que todo este caos que nos circunda, tan cruel en ocasiones, nos 
está llevando a un callejón sin salida, con el consabido uso nocivo 
de sustancias o alcohol, ausentismo y adoctrinamiento, que lo único 
que nos conduce es a tener problemas de salud física y mental. 
Recordemos que, a nivel mundial, más de trescientos millones de 
personas sufren de depresión, la principal causa de discapacidad. 
Además, son más de doscientos sesenta millones los que están 
viviendo con trastornos de ansiedad. Por cierto, tenemos que indi
car, que un reciente estudio dirigido por la OMS estima que los 
trastornos depresivos y de ansiedad cuestan a la economía global 
un billón de dólares EE.UU. por año en pérdida de productividad. 
Algo que debe hacernos repensar a todos, al menos durante nuestra 
vida adulta, pues creo que es vital fomentar una existencia más 
solidariamente humanitaria.

Desde luego, todo está llamado a vivir armónicamente. De 
lo contrario, la vida se hace pesada, incoherente, avasalladora, 
y así andamos, más abatidos y enfrentados que nunca. Ojalá 
encontremos el lenguaje de la reconciliación para conciliar acer
camientos. Lo precisamos como en ningún otro tiempo y en to
dos los órdenes de la vida. Ya en su tiempo lo vociferaba como 
nadie el inolvidable abogado y político sudafricano, Nelson 
Mándela, con aquella célebre frase que ha hecho historia, y es
peremos que camino: "Mi ideal más querido es el de una socie
dad libre y democrática en la que todos podamos vivir en armo
nía y con iguales posibilidades". Ciertamente, si no tienes esa 
libertad interior, si no eres dueño de ti, difícilmente vamos a ge
nerar atmósferas de sosiego. Asimismo, el espíritu democrático 
bien conjugado con la transparencia y la claridad de fundamen
tos, nos insta a mostrar con la clarividencia del debate la solu
ción a los problemas. Indudablemente, esto genera un clima de 
respeto y entendimiento que siempre es fructífero para acrecen
tar la quietud y poder convivir.

Por tanto, es período de análisis y acción; de observar y de vivir 
cada cual su propia responsabilidad como ciudadanq. La paz la 
trabajamos entre todos. Seamos justos y no falsos. Unicamente 
abrazando la coherencia innata de nuestras habitaciones íntimas, 
defenderemos la vida en su conjunto. En el camino todos conta
mos. Hoy existe una preocupación real y creciente por la amenaza 
que representa la existencia de armas nucleares para la humani
dad. Ya lo hemos reflexionado. Jamás ralenticemos esta realidad 
armamentística destructora. Seamos contundentes. La lentitud en 
el cumplimiento de nuestras aspiraciones de largo plazo para el 
desarme nos deja ahora con peligros sin precedentes. Despojé
monos de intereses. Don dinero nunca nos trae la alianza. No 
olvidemos que en los países de elevado desarrollo económico, 
pero con graves carencias morales, el malestar mental también es 
desbordante. La situación es la que es, y está visto que la persis
tencia de conflictos armados en varias regiones del planeta, la 
sucesión de enormes catástrofes naturales y la difusión del terro
rismo, además de causar un número impresionante de muertos, 
ocasionan en muchos supervivientes traumas psíquicos, a veces 
apenas recuperables. Aplacar, pues, el ánimo nos conviene a to
dos. Démonos una oportunidad para una vida más armónica en 
todas sus dimensiones. Estética que nunca viene dada porque sí, 
sino que ha de encandilarse cada amanecer e indefinidamente. 
Es nuestro trabajo. Ha de ser nuestro quehacer diario. Pues ma
nos a la obra.

El Papa Francisco, la Iglesia y  la 
ruptura de Cataluña

Creo que ya a todos los es
pañoles nos ha sa lp icado  la 
locura del gob ie rno  secesio
nista de Puigdem ont. Las 
empresas y bancos se fueron 
de C a ta lu ñ a , han b ro ta d o  
espontáneam ente los sen ti
m ientos de un idad de todos 
los españoles y el apoyo al 
Rey y a l g o b ie rn o  p o r  la 
C onstituc ión . D esg ra c iad a 
mente este hecho lam en ta 
ble ha sa lp icado  a las fa m i
lias cata lanas d iv id iéndo las  
e incluso tam b ién  ha s a lp i
cado a la unidad y com unión 
de la Ig lesia españo la . Me 
avergüenzo de esas escenas

lid a d  de que El V a tic a n o  
cum pla un papel de m ed ia 
dor en la situación creada en 
España p o r el c o m p o r ta 
m iento de la G enera lita t. "Yo 
creo que el papa está bas
tante in fo rm ado", d ijo  el Em
ba jad o r a p ropósito  del co 
noc im ien to  que el pontífice  
tiene de la rea lidad  españo
la y de la situación de la Ig le 
sia en España.

Ante esta cruda y do lo roso  
rea lid ad  recordem os el d is 
curso del Rey que d en un c ia 
ba la ile g it im id a d  del Refe
ré n d u m , reco rd em o s ta m 

ANGEL GARCIA 
RODRÍGUEZ

A n to n io  E s tra d a  p o n e  el 
dedo en la llaga  al seña lar 
el lastre de una Ig lesia que 
sale del tiesto y apuesta por 
una ideo log ía  n ac iona lis ta : 
"La mezcla explosiva de n a 
cionalism o y re lig ión  aum en
ta el po tenc ia l de v io lenc ia , 
más que a m o rt ig u a r lo . La 
re lig ió n  y el n a c io n a lism o  
son muy pe lig rosos porque 
tienen una gran fuerza em o

ir r is o r ia s  de v o ta r en una 
ig les ia . Ante aque lla  de ca r
ta de sacerdotes y d iáconos 
al Papa p id iendo  la indepen
dencia, el m ismo Papa Fran
cisco d ijo  al nuevo e m b a ja 
dor de España ante la Santa 
Sede, G era rdo  B uga llo , que 
el V a tic a n o  "no reco no ce  
m ovim ientos secesionistas" o 
de a u to d e te rm in a c ió n  que 
no son resultado de una des
co lon izac ión , en refe rencia  
al contencioso de C ata luña. 
Bugallo  explicó  en d e c la ra 
ciones a Efe que abo rdó  con 
el pon tífice  la s ituación  en 
C ata luña  y que el resumen 
de su conversación, m an te 
nida el pasado lunes en El 
V a ticano , es que "fue muy 
c la ro  al respecto". "Es decir, 
que no reconoce  la Santa 
Sede m ovim ien tos secesio 
nistas o de a u to de te rm ina 
ción que no sean resultantes 
de un proceso de desco lon i
zación", precisó el E m baja
dor, que presentó  al papa 
sus cartas credencia les p re 
c isam en te  el lunes, 2 de 
octubre.
Bugallo respondió con un "en 
absoluto" a la pregunta de si 
se planteó en algún m om en
to de su entrevista la pos ib i

bién las constantes inv ita c io 
nes de M a r ia n o  R a joy  a 
Puigdem ón para que se c o 
loque a lado de la leg a lida d  
de la C onstituc ión . Los m is
mos obispos de las diócesis 
ca ta lanas p iden "encon tra r 
una sa lida  pacífica  y dem o 
crá tica " a la crisis po lítica . 
También el C ardena l O soro  
advertía  de que "las id e o lo 
gías nos separan, nos ro m 
pen, pero Jesús nos une". Y 
desde  M in sk  (B ie lo ru s ia ) , 
donde asistía a un encuen
tro  de e p is c o p a d o s  e u ro 
peos, el p re s id e n te  de la 
C onferencia  Episcopal pedía 
el viernes día 6 respeto a la 
Constitución y que no se d ie 
ran pasos irrevers ib les. "La 
conco rd ia  fue posib le", d e 
cía el cardenal Ricardo Bláz- 
quez a la agencia  ita lia n a , 
para  fra se a n d o  la cé leb re  
frase de su paisano A do lfo  
Suarez acerca de la Transi
c ión  a la d em ocrac ia . Esa 
concord ia  "es posib le  in c lu 
so hoy en d ía, y será p os i
ble m añana si todos con la 
ayuda de Dios la queremos", 
añadía  el a rzob ispo  de Va- 
lla d o lid .

Por otra parte el jesuíta Juan

c iona l que puede b loquea r 
la eva luación  rac iona l. Tam
bién porque en las re lig io 
nes y en los nac iona lism os 
(el ca ta lan is ta  y el españo- 
lista) hay una gran  c a p a c i
dad de rad ica liza rse  y cu an 
do los faná ticos se im ponen, 
se c ierran  las puertas al d iá 
logo, a la búsqueda de com 
prom isos y a la p os ib ilida d  
de reso lve r los p ro b le m a s  
rac iona lm ente".

F in a lm e n te  te n g a m o s  en 
cuenta y reflexionem os en el 
do lo r de tantos catalanes es
paño les. Ellos se expresan 
con cierto  m iedo y señalan: 
"La sociedad ca ta lana  está 
muy fragm en tada . Hay d iv i
siones en fam ilia s  que ya no 
ce lebran la N avidad ¡untas; 
hay divisiones entre vecinos, 
en las parroqu ias, entre am i-
_  _ _ngos .

C o loquém onos al lado  del 
Papa Francisco que sin pelos 
en la lengua invita  a co locar
nos al lado de la lega lidad  
de la C onstitución y a rezar 
por la un idad de España.

Valdepeñero ausente 2014
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No es verdad
(MELODRAMA RÁPIDO)

'Todo sale perfecto de manos del autor de la naturaleza; en las 
del hombre todo degenera (.. .)En esta esclavitud nace, vive y muere 
el hombre civil; cuando nace, le cosen en una envoltura; cuando 
muere, le clavan dentro de un ataúd; y mientras que tiene figura 
humana, le encadenan nuestras instituciones11. Son palabras del 
Emilio de Juan Jacobo Rousseau. El siglo XVIII es el siglo de la 
fisiocracia, de la vuelta a la naturaleza y del elogio del buen salvaje y de la santidad de 
las bestias. Voltaire, con su hurón-ingenuo, Daniel Dafoe, con su incursión civilizada en la 
naturaleza, Diderot, con ese sobrino "natural", cantan la bondad ingenua de una Natu
raleza en donde las convenciones, los protocolos, los ritos, las hipocresías, las normas 
sociales, las costumbres, en una palabra, la cultura humana, no existen, y en donde, por 
tanto, el hombre debería ser infinitamente libre. Hastiados de una cultura cristiana omni
potente que lo empapa todo, hasta el último resorte civil, muchos hombres del XVIII 
huyen a la Naturaleza, para intentar fundar desde allí, desde la inocencia de esa Arca
dia, otro orden moral, otro orden político. Los instintos, las pasiones y los sentidos se 
hacen raíces y fuentes frescas de una nueva filosofía. Hasta Etienne Bonnot de Condillac 
idea una estatua que construye su alma a partir de las puras sensaciones. El hombre del 
XVIII sufre como una manía de naturaleza, de papanatismo arcádico. Una manía que los 
llevó en algunos casos al delirio, al absurdo, al crimen y al manicomio.

Pues bien, Francisco Nieva, el más grande dramaturgo español de la segunda 
mitad del siglo XX, con el que la Administración de todo color fue tacaña y roñosa en 
vida, y ahora sigue siendo mezquina ya muerto, tiene una deliciosa pieza teatral, Nó 
es verdad (melodrama rápido), en la que maravillosamente retrata esta manía que 
sufrió el siglo XVIII, por lo demás, el gran siglo de la curiosidad intelectual. La obra 
fue representada en nuestro país y, sobre todo, en Francia, en varias ciudades, con 
gran éxito. Obviamente, el contetfo de la obra - la Francia de la Ilustración - tuvo que 
atraer al público francés. Del mismo modo que Nieva la escribió "de un tirón" en dos 
días con sus noches, saliéndole una pieza redonda, el lector también queda atrapa
do, y ello le obliga a leerla también "de un tirón", quedando un poco hambriento al 
final de más texto. Sensación de hambre que siempre se tiene cuando se termina la 
lectura de una obra maestra.

Una ¡oven aristócrata, Blanche de Bressac, a la que su padre educa mediante el 
más riguroso ascetismo - pero ascetismo galante y sonriente - vive en un palacio 
gélido, en donde las velas se encienden media hora, y en donde la escasez parece 
purificar y endurecer su espíritu aristocrático.
- Soy una noble, soy una criatura esforzada y recta.

A diferencia de La Grand Pippon, su ama de llaves, que transgrede la noble 
miseria impuesta, Blanche de Bressac se enfrenta al frío y al hambre con orgullo de 
patricia. Pero el frío y el hambre, cuando no se les combate por orgullo animalizan, 
inhumanizan y nos hacen malos. El ascetismo histérico nos acaba haciendo malévo
los. Algo tenebroso y horrible está ocurriendo en el espíritu de Blanche, ataráxico e 
insensible ante cualquier molestia, feroz. ¿Será la dura educación recibida la que la 
hace caer en las manos de Eric, el romántico licántropo que se ha convertido en el 
capitán de una manada de lobos? Pues quizás sí. Y se huye a la naturaleza no sin 
prejuicios, sino con la educación que cada uno tiene de casa. La naturaleza enseña 
menos que lo que nosotros la pervertimos con nuestros "juicios naturales".

Elin, el civilizado enamorado y primo de Blanche, se asusta ante la siniestra meta
morfosis de su amor, comedora de carne cruda a escondidas.
- Yo escribiré al conde de Bressac y le daré cuenta de que su querida hija se ha 
vuelto una fiera, que habla de comer carne cruda, cuando ni siquiera hay numerario 
para conseguir cocida. No dejaré de reprocharle su severidad o su tacañería.

La Grand Pippon, que sin duda amamantó a la condesita, presiente, como una 
madre, la monstruosidad que está aflorando en Blanche ( su conversión en bestia ).
- Mi pequeña Blanche no es la misma. Se ha vuelto mala.

Convertidos sus dos amigos en grandes enemigos por su maligna locura, Blan
che seduce al romántico Eric, rey de una manada de lobos, y éste lanza a dos de sus 
lobos contra La Grand Pippon y Elin. La Pippon muere y Elin sale vivo de milagro.

Si Eric de Villemont es un intelectual que se acerca a los lobos como un investiga
dor apasionado y rupturista, Blanche de Bressac es una salvaje en estado puro, un 
huracán furioso de vida primitiva. Por eso Eric le dice seducido a Blanche:
- Me has abierto un infierno que me embriaga, me has lanzado a un infinito de 
placer y terror.
Y Blanche en celo lobuno le contesta:
- Sí, Eric, largamente hagamos fuera y orgullosamente el amor. Hasta la caída de 
la tarde.
Y Eric encendido:
- Como fieras, oliendo a pelo y a sangre, revoleándonos en la tierra húmeda.

Aunque real, el suceso es tan inverosímil que el propio Elin no puede tener una
declaración contundente ante el Inspector de Policía, funcionario que al revés que 
Tiresias busca la verdad con una flecha del tiempo contraria, y tanto Eric como 
Blanche pasan por aristócratas estrafalarios y medio orates, pero no por perversos 
criminales. Su nauseabundo animalismo los lleva ai manicomio, en donde muere el 
rey de los lobos, Eric, y también es llevado Elin, que tras el ataque de los lobos su 
alma buena queda perturbada por la duda y una posibilidad infrahumana, demo
níaca y proterva.

Supérstites Blanche y su primo Elin de su larga estancia en el manicomio, Blanche 
visita un día a su primo con ¡dea de vengarse de él por la muerte de su amante 
licántropo, pues Elin no sólo había sido indiscreto con el Sr. Inspector, sino que había 
alentado la furia supersticiosa de los lugareños contra su prima carnívora y Eric.
- Estábamos ciegos, Elin, de lujuria y de poder (...) Nada conseguirá que me arre
pienta de aquellos momentos de gloria, de un infinito y desbocado placer(...) Eric 
murió y yo pensé que tampoco valdría la pena vivir sin su victoria.

Acompañada por una terrorífica sombra de la noche, la loba Ixión acaba con la 
vida de Elin. Una atmósfera de misterio a lo Horace Walpole, Charles Maturin y 
Matthew G. Lewis empapa de humedad boscosa toda esta pequeña obra maestra, 
en la que aquí también el sueño de la ciencia produce monstruos. Por lo demás, la 
construcción de los personajes es asombrosa: Blanche, la altivez salvaje y señorial de 
la aristócrata. Eric, un Fausto francés que penetra en lo prohibido. Elin, la pusilanimi
dad propia del antihéroe. La Grand Pippon, el amor maternal y sabio decepciona
do. Siglo XVIII en estado puro. Nieva sublime.

MARTÍH-MIGUEL RUBIO 
ESTEBAN

ln memoriam
Fallece Victorino Martín, el 

rey de los ganaderos
El pasado martes día 2 de este mes, falleció en su finca Monte- 
viejo a la edad de 88 años, el mítico ganadero Victorino Martín 
Andrés, al no poder superar una accidente cerebrovascular su
frido dos días antes. Su última aparición en público fue el 
pasado 13 de Septiembre en la Catedral de Cuenca para recibir de la mano del Rey 
Felipe VI el Premio Nacional de Tauromaquia, que concede el Ministerio de Cultura 
en reconocimiento a toda una vida dedicada a la crianza del toro de lidia. La misa 
funeral fue el miércoles día 3 a las 18 horas en la iglesia de la Asunción de Galapa- 
gar, de cuyo pueblo era hijo predilecto. Imposible enumerar la cantidad de ganade
ros, toreros, empresarios, gente de la cultura, aficionados y familiares que asistieron 
para dar el último adiós a un ganadero de leyenda.
Tuve la inmensa suerte de estar con él en cuatro ocasiones; hace años en Manza

nares donde dio una conferencia en la que tuve el honor de presentarle. Hace 
cuatro años en el hotel Colón de Sevilla en donde compartí café y tertulia. Luego 
posteriormente visité en dos ocasiones sus fincas extremeñas de "Las Tiesas de San
tamaría" y "Monteviejo", recibiendo en ambas un trato exquisito tanto por él como 
por su hijo y su nieta Pilar. Me enseñaron sus fincas y sus toros con todo detalle 
visitando los sitios más recónditos, así como la casa ganadera y los aposentos más 
íntimos de la misma dándome toda clase de explicaciones. En su museo taurino, 
reúne un buen número de cabezas de toros que han pasado a la historia de la 
ganadería, amén de esculturas, medallas de oro y plata, así como diplomas y cua
dros y un sin fin de objetos imposibles de enumerar, son premios concedidos por 
clubes taurinos, peñas taurinas, Ayuntamientos, etc., así como fotografías con per
sonalidades tanto de nuestro país como del extranjero.

CURRO BANDERILLAS

El ganadero que marca sus reses con la A coronada encaste Albaserrada y 
Monteviejo, los famosos "patas blancas", procedencia Bardal, al comienzo le 
llamaban "el cateto de Galapagar", y con el tiempo ha sido "el sabio de Gala- 
pagar". En su haber doce indultos que han regresado a la finca "las Tiesas". 
Tres de ellos en plazás de primera categoría, a saber: el 1 9 de Julio de 1982, 
el toro "Velador", número 121, cárdeno, indultado por Ortega Cano en M a
drid. 21 de Agosto de 2005, el toro "Muroalto", número 170, indultado por 
Juan José Padilla en el coso de lllumbe de San Sebastián y el 1 3 de Abril de 
201 6, el toro "Cobradiezmos", número 37, fue indultado por Manuel Escriba
no en Sevilla.
Sus toros han tenido y tienen personalidad propia pero yo me atrevo a decir que él 

tenía más personalidad que sus toros. Muchos toreros han sido figuras y siguen 
siéndolo por haber tenido un encuentro con un 'Victorino", los que han podido con 
ellos han alcanzado cotización y puestos de privilegio en el escalafón. Victorino en 
las veces que le traté, encontré a un hombre bueno, sencillo, afable y cordial, tenaz 
y trabajador, hombre de campo más listo que el hambre, ha sido un ganadero 
ejemplar que como me dijo en alguna ocasión, su cliente era el público, no el 
empresario que le compraba las corridas "todo mi esfuerzo y mi trabajo es para 
complacer al público".

Descanse en paz el ganadero de ganaderos que más honores y distinciones ha 
cosechado a lo largo de su vida, cogió una ganadería que estuvo a punto de 
terminar en el matadero y terminó convirtiéndola en una referencia en la historia 
de la tauromaquia. Si allá arriba los ganaderos tienen un trono, él será quien lo 
ocupe.
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Uno de los stand especializados en estética

C elebrado e l II Salón  
de Hogar, N ovios, 
R egalos y Eventos
|  JARAIZ/J.G .
■ A  las seis de la tarde del vier
nes 6, el alcalde, Jesús Martín, y 
el presidente de FECEVAL, Jesús 
Merlo, inauguraron la segunda 
edición del Salón de Hogar, No
vios, Regalos y Eventos, organi
zado por la Federación de Em
presarios de la Comarca de Val
depeñas, con la colaboración del 
Ayuntamiento. Participaron en la 
feria 42 empresas de todas las ac
tividades relacionadas con el ho
gar, las bodas y otras celebracio
nes.

Antes de la inauguración o fi
cial, el primer edil declaró a los 
medios que "el sector terciario 
es el que más ha sufrido esta 
crisis y, si miramos estadística
mente entre las grandes empre
sas que han caído, las que más 
han resistido son los pequeños

comercios, que son un reclamo 
para la comarca". El alcalde 
destacó la profesionalidad del 
sector en la localidad y, en es
pecial, la dedicación de Feceval 
recordando que "estas aventu
ras que empezaron hace tres o 
cuatro años cuando Feceval de
cidió ser la organizadora de los 
actos, no sabíamos qué iba a 
pasar, pero hay que poner en 
valor que han sido capaces de 
llenar un pabellón y reclaman 
ampliarlo".

El presidente de Feceval, Jesús 
Merlo, subrayó que el II Salón 
Hogar, Novios, Regalos y Even
tos "es un proyecto que quere
mos que sea un referente a nivel 
provincial y creo que lo estamos 
consiguiendo gracias al apoyo 
del Ayuntamiento y de la Dipu-

Escuela de danza

KARENINA
fitness

BALLET CLÁSICO (IN FA N T IL  V  ADULTO S) — CONTEMPORÁNEO 
FLAMENCO (IN FAN T IL  V  ADULTO S) -  SEVILLANAS 

FUNKV V HIP HOP -  ZUMBA (infantil v adultos) 
PILATES -  VOCA -  BIODANZA -  DANZA DEL VIENTRE 

BAILES DE SALÓN -  GIMNASIA PARA MAYORES

1 1  t í
1 \  : j

, 9 4 1 f j l

Autoridades, expositores y visitantes en uno de los stand

tación". Para agregar después 
que este tipo de eventos "nos van 
a hacer resurgir, levantar la ca
beza y generar puestos de tra

bajo, además de mantener los 
que tenemos".

Finalmente el Concejal de De
sarrollo Empresarial y Comercio,

Jesús del Fresno, destacó que el 
pasado año la feria, generó un 
•volumen de negocio  de 
1.500.000 euros.

uros Quijote
Comparador de Seguros

de Castilla La Mancha

Desde
9 2 6  3 6 1 4  5 7

al año.
info@segurosquijote.es

¿Necesitas oferta para tu moto clásica?

www.seg u rosq u ijote.es
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Juana Caro, concejala de Izquierda Unida-Ganemos

La concejal de Izquierda Unida valora 
la falta de profesorado

Caro: “Lo que está pasando 
en educación es un 
problema de organización y 
previsión de la JCCM”
■ jaraíz

Tras más de tres semanas des
de el inicio de curso, todavía hay 
cientos de plazas sin cubrir; "296" 
según la Consejería de Educa
ción, a la que atañe el problema 
de la aprobación tardía de los 
presupuestos de Castilla la Man
cha que contemplaba una reduc
ción de horas lectiva para el pro
fesorado.

Así, Juana Caro -concejala IU- 
Ganemos y docente de profesión- 
ha analizado esta circunstancia. 
"Esta puede ser una razón pero 
no es la única y no creemos que 
sea la principal. Porque el proble
ma de Jas bolsas de interinos e 
interinas -afirma Caro-, ya era 
problema el año pasado, cuan
do ya se agotaron bolsas de inte
rinos y se llamaron a especialis
tas de una lista para cubrir va
cantes de listas distintas a su es
pecialidad."

«Lo que no dice el gobierno de 
la Junta es cuántos de esos interi
nos que no aparecen, o que no 
"quieren trabajar" como algunos 
dicen», son interinos a los que se 
les llama a media jornada (que

no es el peor de los casos) o a los 
que se les ofrece un tercio o dos 
quintos de ¡ornada, a lo que re
nuncian porque según IU, «tienen 
que poner dinero para trabajar, 
ya que en la mayoría de los ca
sos tienen que desplazarse o vivir 
fuera de su lugar de residencia».

Tampoco dice la Junta -añade 
la concejal de IU- que esos interi
nos e interinas se marchan a otras 
comunidades donde sí cobrarán 
el verano, porque en Castilla la 
Mancha, sólo lo cobrarán aque
llos que han empezado a traba
jar el día 1 de Septiembre, y no el 
resto, creando trabajadores inte
rinos de primera y de segunda ca
tegoría.

Para Caro, "lo que está pasan
do es un problema de organiza
ción y previsión de la Junta y la 
Consejería de Educación, a lo que 
se une el bloqueo del gobierno 
nacional a la hora de cubrir la 
tasa de reposición y los proble
mas para convocar oposiciones. 
Por lo que tanto el PP como el 
PSOE tienen culpa de este mal y 
ninguno está libre de pecado para 
tirar la primera piedra».

Manifestación en la Plaza el pasado sábado

Un centenar de personas se manifiesta por 
la unidad de España
■ J.G./ANTONIO LÓPEZ
■Alrededor de un centenar de val- 
depeñeros se manifestó en la tar
de del sábado en la Plaza de Espa
ña, a favor de la unidad de Espa
ña y en contra de la declaración 
unilateral de independencia anun
ciada por el gobierno de la Gene-

ralitat de Cataluña. Este grupo de 
asistentes se sumaba así a la mis
ma convocatoria llevada a cabo de 
manera espontánea en la mayo
ría de localidades y ciudades es
pañolas el pasado fin de semana, 
para expresar el rechazo de la 
multitud «silenciosa» que hasta en

tonces no se había pronunciado en 
contra de la ruptura unilateral con 
España, del gobierno catalán, y a 
favor de la Constitución Española 
y del Estatuto de Cataluña.

A la cita no asistieron represen
tantes de los partidos políticos con 
implantación en Valdepeñas.

G a n a lO O OR e p o s t a n d o  ■ w  w  w

e u r o s

P o r  cada  2 0

en el sorteo de 1000 euros eit 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4  últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta  celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le  h ará  en trega  de 1000  euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  de S erv ic io  L A G U N A -A v d a . del V ino , 10 - 926  313 348

m o s  y 

s u  p u e r t a  
cado CE

T A M A T IK
PUERTAS AUTOMÁTICAS Y AUTOMATISMOS

Travesía S o liv ia , 4 
VALDEPEÑAS (C. Real)

&  926 34 62 25
657 84 74 37

in fo0!ris tam atll>puertasau tom aticas.com

- VENTA
- INSTALACIÓN
- REPARACIÓN
- MANTENIMIENTO 

i - SEGURIDAD
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La incorporación de AVIVAL y 
nuevos proyectos de 
investigación centran la  
reunión de la Directiva de la  
D.O. Valdepeñas

Los propietarios ¡unto al concejal delegado de Turismo

« El Rincón de Toñi», novedad en la  
hostelería de Valdepeñas
|J.G .
■  En calle Caldereros, entre Sor 
Cándida y Dolores, ha abierto «El 
Rincón de Toñi» una nueva y ori
ginal propuesta gastronómica y 
hostelera, instalada en una anti
gua casa de doble planta, recu
perada con buen gusto tanto en 
decoración como en mobiliario.

Los emprendedores son Toñi 
Bárcenas Peinado, con experien

cia en restauración, y Santiago 
Escudero García.

El local consta de un espacio 
«gastro-tapas» en el patio central, 
un salón para diario y otro más 
grande en la planta superior, para 
fines de semana y eventos.

El menú se renovará cada mes, 
manteniendo el plato más de
mandado cada vez. Las raciones 
individuales serán otra especiali

dad.
El concejal responsable de Tu

rismo, Manuel López, ha felicita
do este «proyecto ilusionante» y 
ha deseado a sus promotores que 
sepan mantenerlo, atrayendo al 
público con calidad y buen servi
cio. Ha celebrado también los 
nuevos empleos, en un sector 
complicado y con mucha compe
tencia en Valdepeñas.

■ JARAIZ
■En la reunión de la Junta Di
rectiva de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, presidida 
por Jesús Martín, que tuvo lu
gar en fechas pasadas, se adop
taron importantes acuerdos, en
tre los cuales, cabe destacar los 
siguientes:

AVIVAL, asociación de elabo- 
radores de vino con D.O. Val
depeñas, constituida hace unos 
meses por bodegas Vinartis, 
Moralia, Nieto Coll, y Bodegas 
Real participó en la reunión, ¡un
to a los demás miembros de las 
diferentes asociaciones que in
tegran la Junta Directiva. En la 
misma se acordó su incorpora
ción con un vocal en la Junta y 
un 30% de los votos del sector 
industrial. Este acuerdo será so
metido a ratificación en la próxi
ma Asamblea General, prevista 
para el mes de noviembre.

Por otra parte, se pondrá en 
marcha el proyecto de «estudio 
de suelos» con colaboración del 
personal investigador de la Uni
versidad de Castilla- La Mancha. 
El resultado de este estudió será

una herramienta valiosa tanto 
para elaboradores y como para 
viticultores ya que ayudará a op
timizar la calidad de la materia 
prima, y por ende, del producto 
elaborado.

Además, se solicitó a la con
sultora de mercado Nielsen un 
estudio del perfil del consumi
dor en las diferentes comunida
des autónomas en relación al 
posicionamiento entre las de
más Denominaciones de Origen 
vínicas, con el fin de conocer los 
hábitos de consumo, grado de 
conocimientos, y otros datos de
mográficos de actuales y poten
ciales destinatarios de las futu
ras actividades promocionales y 
comerciales de la asociación 
profesional en el mercado na
cional.

Igualmente, a lo largo del año 
que viene se renovará y desti
nará un espacio de la sede de 
la Denominación de Origen Val
depeñas para exposición e in
formación, como un escapara
te de la cultura del vino y espe
cialmente de las marcas de las 
bodegas elaboradoras.

El local se ubica en una antigua casa restaurada de la calle Caldereros

Reservas: 926 3130 88 - reservas@hotelelhidalgo.es 

Autovía de Andalucía Km. 194 - Valdepeñas

EL HOTEL EL HIDALGO te ofrece el espacio único que buscas para 
disfrutar de la PRIMERA COMUNIÓN de tu Protagonista com o has 

soñado, con una restauración exquisita, primorosas presentaciones
y un entorno idílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garantizados, gracias a 
nuestros amplios Jardines, H inchadle _y Animación para los Peques.

¡¡VUESTRA COMUNIÓN SERÁ CON NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA!!
Siempre tenemos 

un presupuesto a tu m edida.
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El colegio San Agustín se 
apunta a la moda del Crossfit
■ jara íz

Los alumnos del colegio San 
Agustín dedicaron una jornada a 
la práctica de una nueva discipli
na deportiva denominada Cros
sfit. Los alumnos visitaron para su 
realización las nuevas instalacio
nes del centro deportivo Heavy 
Box.

El colegio San Agustín de Val
depeñas no ceja en su empeño 
de aplicar la innovación en todas 
las áreas educativas que se desa
rrollan en el centro. Por ello, cons
cientes de la importancia que tie
ne para los jóvenes la realización 
de actividades deportivas, durante 
el pasado viernes se trasladaron

al centro deportivo Heavy Box, 
cuyas instalaciones han sido in
auguradas recientemente. Allí, los 
jóvenes valdepeñeros, dirigidos 
por su monitor Pedro «el Pollero», 
recibieron una masterclass de 
Crossfit. Dicha disciplina deporti
va, es un compendio de diferen
tes facetas, por lo que engloba 
fuerza, agilidad, resistencia y co
ordinación. Se trata de una nue
va manera de luchar contra el 
sedentarismo, aplicando la diver
sión y la innovación a los ejerci
cios deportivos, siendo así el co
legio San Agustín pionero en 
acompañar a los jóvenes en esta 
práctica.

La Iglesia Evangélica de 
Valdepeñas cumple 100 años
|J.G .

;La comunidad cristiana evan
gélica de Valdepeñas se dispone 
a celebrar su 100° aniversario con 
un programa de actos desde el 
20 hasta el 29 de octubre.

La conmemoración comenzará 
el día 20 con una exposición his
tórico - foto gráfica en el Centro 
Cultural La Confianza, que se 
podrá visitar hasta el día 27. Ese 
mismo día, a las 20 horas, ten
drá lugar una conferencia sobre 
«Origen de la fe protestante y su 
evolución hasta nuestros días. La 
fe protestante en Valdepeñas», en

el Centro La Confianza.
El día 28 a las 11 horas será el 

acto oficial de celebración del 100 
aniversario, en el templo evangé
lico de la calle Amapola. El mis
mo dia, también en el centro de 
culto, a las 6 de la tarde habrá 
un concierto del Coro Góspel de 
Valdepeñas. Y el día 29, a las 11 
horas, se realizará el Culto de 
Acción de Gracias.

La Iglesia Evangélica de Valde
peñas reúne en la actualidad a 
una comunidad de un centenar 
de miembros.

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*

+ 2a GAFA DE
RECALO*
D E M A R C A  P R O P IA

v a g u e

FENDI

FILA
GUESS

ALPH LAUREN

DOLCE & GABBANA

"Consulta condiciones en óptica y selección de : 
monturas aplicables al 50% y a la 2a gafa de regalo. 
Solo basta fin  de ex istenc i as.

....C M

T O U S

M e c á n / c a ,  c J io g n a s tis t  y  o io o tr ic s id e ic i  
p a r a  t z e h / b u t o s  ir t cJuss tr ie tle ;  s t y  tu r - is tm o s »  

J X ir ta  a o o r ic lic s io r te a c lo  -  I M e tu m á t íc o s t  
£ 5 & m i-r e m o lc § u e 3 3  -  M a q u / n a r V a  s t g r í c o l a

Nuevas Instalaciones, en Calle Barril, 14
1 3 3 0 0  V A L D E P E Ñ A S  ( O .  R e a l )

T e l/F a x  9 2 S  3 4 8  4 3 8 -  M ó v i l  G G 9  7 5 5 3 G 3

w w w .ta lle r e s v ic to r a s ta s io .e s

A hora s o m o s del S istem a  GLP para incorporar el G as c o m o  c o m b u stib le  a ltern ativo  en  lo s  m o to r e s  d e  G aso lin a .
L_a m itad del c o s te  d e  la g a so lin a  co n v e n c io n a l S u b v e n c io n a d o  por el G ob ierno.
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126 graduados de la XXXIV promoción recibieron sus diplomas en la 
inauguración del curso de la UNED
|  A. LÓPEZ

El Teatro Auditorio Municipal 
acogió el pasado viernes el so
lemne acto de apertura oficial del 
curso del Centro Asociado de 
Valdepeñas a la Universidad Na
cional de Educación a Distancia 
(UNED) con sede en Valdepeñas 
y extensiones comarcales de Al
cázar de San Juan y Puertollano. 
. El acto incluyó la lección inau
gural que ofreció Andrés Peláez 
Marín, exdirector del Museo Na
cional del Teatro de Almagro. Las 
diferentes intervenciones dieron 
paso a la inauguración del curso 
académico por el Rector de la 
UNED, Alejandro Tiana Ferrer. La 
Agrupación Coral Maestro Ibáñez 
interpretó el "Veni Creator Spiri- 
tus" y el "Gadeamus Igitur". La 
emotividad estuvo presente al ser 
el último curso en el que estará 
como director del Centro Asocia
do, Salvador Galán Ruiz Poveda.

Entre las diversas autoridades 
que asistieron al acto, el presiden
te de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, José Manuel Caba
llero Serrano, tanto en declara
ciones previas, como en su diser
tación destacó que la UNED ha 
contribuido a hacer más grande 
"la mejor industria que tiene la 
provincia, que es el talento". A 
juicio de quien también es Presi
dente del Consorcio, "La UNED 
contribuye al progreso de la pro
vincia y de la sociedad españo
la".
Todas las autoridades políticas y 
académicas tuvieron palabras de 
elogio dirigidas al actual director 
del Centro Asociado, Salvador 
Galán Ruiz-Poveda, por el traba
jo desarrollando durante más de 
30 años, ya que esta es su última 
apertura de curso como director. 
También se hizo un reconocimien
to al esfuerzo de los alumnos de 
la UNED, recibiendo felicitaciones 
quienes han acabado sus estu
dios.

El alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín Rodríguez puso en valor 
"la aportación de Salvador Ga
lán a la materia gris de la ciudad" 
y agradeció la presencia del pre
sidente de la Diputación y su apor
tación al Centro Asociado. Tam
bién se refirió al momento que 
vive el país por la situación de 
Cataluña, subrayando que "la 
sociedad debe dotarse de cono
cimiento básico para que las ge
neraciones futuras tengan mejor 
criterio".

Andrés Peláez Martín fue el conferenciante (Foto Vélez)

Foto de familia con Salvador Galán como protagonista (Foto Vélez)

Por su parte, el rector de la Uni
versidad Nacional de Educación 
a Distancia, Alejandro Tiana Fe
rrer, indicó que mantiene buenas 
relaciones con Valdepeñas y con 
el director de su centro asociado, 
manifestando, que el alumnado 
de la UNED está creciendo. "Que
remos hacerlo lo mejor posible en 
las localidades en las que esta
mos asentados, con las particu
laridades de cada lugar".

El director general de Univer
sidades, Investigación e Innova
ción en C-LM, Ricardo Cuevas, 
también se refirió al talento de la 
región y de la universidad, tanto 
la de Castilla-La Mancha como 
la UNED, indicando que esta 
aporta "talento, conocimiento e 
igualdad de oportunidades".

Por su parte, un emociona
do Salvador Galán agradeció la 
presencia de las autoridades en 
el que era su último acto como

director en la apertura del curso 
del Centro Asociado, aunque 
anunció que continuará vincula
do a la UNED mientras viva". 
También se sumó a las felicitacio
nes hacia los alumnos, "que son 
el eje central de este acto por su 
esfuerzo".

El conferenciante, Andrés Pe
láez Marín, ex director del Museo 
Nacional del Teatro de Almagro, 
impartió la lección inaugural de 
la UNED de Valdepeñas, que es
tuvo muy bien estructurada y ver
só sobre el dramaturgo y escenó
grafo valdepeñero, Francisco Nie
va, mostrando grandes conoci
mientos de la trayectoria del tam
bién académico valdepeñero que 
falleció el pasado año.

MEMORIA

El acto se inició, además del

Aspecto de los asistentes al acto (Foto Vélez)

La Coral Maestro Ibáñez ofreció diversos cantos académicos en la apertura del curso 
(Foto Vélez)

"Veni Creator Spiritus", a cargo 
de la Coral Maestro Ibáñez, con 
la lectura a la Memoria del Cur
so Académico 2016-201 7, a car
go del profesor y secretario del 
Centro Asociado, Pedro Jesús 
Sánchez, y se procedió a la en
trega de diplomas a los Gradua
dos de la XXXIV promoción que 
han terminado su carrera, por lo 
que recibieron sus correspondien
tes diplomas.

La actividad académica del 
Centro Asociado se ha desarro
llado en su sede de Valdepeñas y 
en las extensiones comarcales de 
Alcázar de San Juan y de Puerto- 
llano. En total se ha impartido 
docencia en 23 grados y en los 
Cursos de Acceso Directo para 
mayores de 25 y 45 años. En el 
curso 2016-17 el número de 
alumnos matriculados en el Cen
tro Asociado ha sido de 2.150.

El claustro ha estado forma

do por 108 profesores-tutores que 
han sido los encargados de im
partir un total de 276 tutorías se
manales.

El Centro Asociado ha reali
zado durante el curso 49 activi
dades de Extensión Universitaria, 
en las que participaron casi 3.000 
alumnos y más de 110 ponentes.

Por otra parte, en este curso 
el Centro Asociado ha logrado la 
Certificación en el nivel de implan
tación del Sistema de Garantía 
Interna de Calidad en la Gestión. 
Este certificado lo otorga la Cáte
dra de Calidad de la UNED "Ciu
dad de Tudela" como entidad 
acreditada por la ANECA (Agen
cia Nacional de Evaluación de la 
Calidad y Acreditación).

Para hacer frente a los gas
tos que conlleva toda la actividad 
docente, la Junta Rectora aprobó 
un presupuesto de 1.192.000 
euros.

HERMANDAD DE DONANTES 
D E  S A N G R E  DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el hospital Gutiérrez Ortega de Valdepeñas. Para más 

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
GRACIAS POR V U E S T R A  G E N E R O S I D A D

¡DONAR SANGRE ES DONAR VIDA»
COLABORA CON NUESTRA HERMANDAD: INTERSPORT, JARDÍN FLOR Y ELEFANTE AZUL
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Presentada la programación de la Escuela 
de Música y Danza que incluirá un acto de 
reconocimientos

Manuel López Rodríguez presentó las actividades de este curso de la Escuela de 
Música

|  A. LÓPEZ
Numerosas actividades se 

han programado desde la Es
cuela Municipal de Música y 
Danza "Ignacio Morales N ie
va" para el curso 201 7/201 8, 
entre las que tendrán cabida 
los recitales, audiciones y d i
ferentes conciertos, además de 
un acto especial conmemora
tivo del 30 aniversario de la 
fundación de la misma y que 
se celebrará el jueves 23 de 
noviem bre, a p a rtir  de las 
20:30 horas en el Centro Cul
tural 'La Confianza'.
Sobre este particular, el pasa

do martes el teniente de alcal
de de Educación y Cultura, Ma
nuel López Rodríguez, anun
ciaba que "queremos recono
cer y entregar diplomas a an
tiguos a lum nos, a lum nos y 
profesores que durante estos 
30 años han pasado por la 
Escuela de Música y han conti
nuado su carrera musical de 
manera p ro fes iona l". López 
manifestó que con ello "se re
conoce a aquellos que tras su 
paso por la Escuela de Música 
han elegido la música como 
forma de vida".

Se trata de una de las activi
dades programadas a las que 
se sumarán otras como el tra 
dicional recital de villancicos a 
cargo de alumnos y profeso
res del centro que tendrá lu
gar en diciembre o el recital de 
guitarra que se celebrará en 
enero.

Las audiciones del prim er 
cuatrimestre llegarán al Cen
tro Cultural La Confianza en fe
brero así como un cuento pe
dagógico d irig ido a alumnos 
de primaria, de 7 y 8 años, de 
los diferentes centros educati
vos de la localidad, que el pa
sado curso congregó en esta 
actividad a más de 000 asis
tentes.

El responsable del área de 
Educación destacaba por otro 
lado una ¡ornada deformación 
a modo de master-class, a car

go de reconocidos expertos de 
ám bito  nacional, en la que 
participarán los alumnos del 
centro de flauta travesera, p ia
no y danza.

En abril tendrá lugar el recital 
de flautas y el concierto de la 
Big Band, y en el mes de mayo 
se celebrará el Festival de Dan
za y una flashmob sorpresa en 
las calles de Valdepeñas que 
protagonizarán los alumnos y 
profesores del centro. También 
se llevarán a cabo las audicio

nes del segundo cuatrimestre y 
un concierto d idáctico  para 
alumnos de 7 y 8 años de los 
centros educativos de Valdepe
ñas, similar al que realizó el pa
sado curso el experto Antonio 
Domingo reuniendo en la Pla
za de España a 800 escolares.

López Rodríguez indicó fin a l
mente, que el broche a la pro
gramación de actividades lo 
pondrán en el mes de junio las 
Jornadas de Guitarra y el Fes
tival Fin de Curso.

\
AGAPE

— COCINAMOS POR TI —
C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

T e l.:  9 2 6  3 4 7  0 2 2

El maestro ya jubilado 
Carmelo Imedio ofrece en 
la web un blog de 
expresión y ortografía

Carmelo Imedio durante el anuncio de su ofrecimiento

A. LÓPEZ
El maestro nacional jubilado 

Carmelo Imedio Simón ha 
anunciado que ha creado un 
blog de expresión y ortografía 
dirigido a alumnos, padres y 
docentes, que ha ido elaboran
do en los 41 años dedicando a 
la enseñanza y que ha puesto 
a disposición en la web, cuyos 
contenidos fundamentalmente 
son los relacionados con la Len
gua y Literatura".
Según explicó Imedio "un día, 

con motivo de la resolución de 
05/1 2 /2000 de la Junta de 
Castilla-La Mancha sobre "Ela
boración y Adaptación de Ma
teriales Curriculares Propios", 
decidí reorganizar el material 
que había ido creando y pre
sentarlo. Se consideró válido y 
se me concedió una subvención 
significativa, que permitió im
prim ir suficientes ejemplares 
para ser distribuidos, durante 
tres cursos, en todos los centros 
de Secundaria de Valdepeñas, 
algunos de Ciudad-Real, Alcá
zar y algún otro pueblo de la 
provincia".

Imedio agregó que "durante

los últimos años de estar en ac
tivo, me fue requerido por al
gún compañero, por algún pa
dre de alumno y, en años pos
teriores, por varios ex alumnos 
que han orientado su vida a la 
docencia. A mí y a otros com
pañeros nos valió, supongo que 
a los que lo conocen y se sien
ten interesados también les val
drá".

Por eso lo ofrece desinteresa
damente a toda persona inte
resada en la consulta "Mientras 
hubo ejemplares ofrecí el ma
nual. Ahora solo ofrezco el con
tenido on line".
Además recordó que como mu
chos años trabajó sin libro de 
texto, también facilita, sin ha
ber pasado por el tamiz de la 
Junta de Castilla-La Mancha, y 
está dirigido especialmente a 
docentes, los temas que se hizo 
de I o y 2o de E.S.O., comple
mentados con los Manuales de 
Expresión, Vocabulario y Orto
grafía".

Carmelo Imedio señaló que 
"mi mayor satisfacción sería que 
os fuera útil a profesores y alum- 
nos .
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Y en el recuerdo.... Antonio 
Migallón Torres (1969- 
1991)

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
■  Un 13 de octubre de 1991, 
asistíamos al entierro de un ami
go, Antonio Migallón Torres que 
aún no había cumplido sus 22 
años, ya que había nacido un 7 
de noviembre de 1969. El sepe
lio se llevó a cabo en una aba
rrotada parroquia del Santísimo 
Cristo de la Misericordia. La ma
ñana se tornó soleada, y después 
de la misa fuimos a darle sepul
tura en el cementerio «Nuestra 
Señora de Consolación» de Val
depeñas, ciudad en la que Anto
nio vivía con su familia ya un buen 
número de años, desde que lle
garon en 1984 procedente de La 
Solana , motivado por el negocio 
de transporte de viajeros empren
dido por sus padres, Santiago y 
Consuelo. En La Solana naació 
su hermano Santiago «Santi», a 
donde llegaron desde de Villa- 
nueva de los Infantes. Antonio ha
bía nacido en Villanueva de los 
Infantes.

Me centro de nuevo en el suce
so que nos marcó. Un 9 de octu
bre de ese ya citado 1991, Anto
nio se desplazaba en su vehículo 
hasta Madrid para iniciar un nue
vo curso relacionado con Turismo, 
y un fatídico accidente lo dejó en 
muerte cerebral.

El hecho de que Antonio fuera 
donante de órganos propició su 
traslado al 1 ° de Octubre, y el día 
de la Hispanidad, el día 12 de 
octubre, el día de la Virgen del 
Pilar, sus restos mortales llegaron 
a Valdepeñas y fueron velados en 
su propio domicilio, hasta que ya

decía al principio, el día 13 se 
enterró su cuerpo, no así su alma 
que en el momento de expirar 
entregó al Altísimo, pues estamos 
recordando a un amigo de pro
fundas creencias religiosas como 
pude comprobar en los años que 
mantuvimos una íntima amistad.

Y hoy, después de 26 años de 
ausencia lo continuamos recor
dando como si estuviera realmen
te entre nosotros, porque a mi 
siempre me ha gustado aplicar 
aquella máxima de que una per
sona no muere del todo si se le 
siga recordando.

Amigo, aquí queda mi recuer
do, como cada año.

AUT0LAVAD0 D i VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

CONSOIAÍI0HÍ5, S.L
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta.
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde ,4 Euros

PRUEBELO
Seis de Junio 247.  VALDEPEÑAS. Tel: 926 32 02 43 

Fox: 926 34 79 69. E mail:  sa r ev a lo @ te r r a .es

T R A N S P A R E N C IA  
EN NUESTROSrSERVICIO

en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a José Raí 
Tel. 926 324 050

CIUDAD REAL 
p r o v in c ia

fra n q u ic ia s

Pedro Martínez Díaz, su esposa, María del Carmen Arche, Pedro Lobo y la representación cofrade valdepeñera en un momento 
del homenaje al primero

Una representación de la Cofradía de Jesús 
Caído en el homenaje al ex-hermano 
mayor de la Oración del Huerto de Ciudad 
Real, Pedro Martínez
■ ÁNGEL LÓPEZ
■Tros haber permanecido 16 
años al frente de la Real y Muy 
Ilustre hermandad de la Oración 
en el Huerto de los Olivos de Ciu
dad Real, y 20 como primer 
mandatario de la hermandad de 
San Isidro, ambas de Ciudad 
Real, Pedro Martínez Díaz fue 
objeto de un homenaje en el que 
se dieron cita más de un cente
nar de personas, entre ellas una 
representación de la Muy Ilustre 
y Real Cofradía de Nuestro Pa
dre Jesús Caído y María Santísi
ma de la Esperanza, de Valde
peñas, ya que con ambas se en
cuentran hermanados, en el caso 
de la Oración del Huerto la vin

culación data del año 1998 
cuando era hermano mayor el 
recordado Vicente García-Min- 
guillán Lora, y con la de San Isi
dro, desde 2005, ya con Pedro 
Martínez como presidente.

Como se destacó por parte de 
los intervin¡entes en este homena
je, en la etapa de Pedro Martínez 
Díaz al frente de la Oración del 
Huerto de Ciudad Real, uno de 
los muchos logros fue la adquisi
ción del actual trono, un esfuerzo 
común de toda la hermandad, sus 
propias familias y diversas insti
tuciones públicas y privadas.

Pedro Martínez, de profesión 
agricultor, supo perfectamente 
continuar la labor realizada por

su predecesor, Vicente García 
Minguillán Lara, que también se 
rodeó de gente muy trabajadora 
en el periodo de 1996 a 2001 
que estuvo al frente de la herman
dad, a las cual siempre han esta
do vinculados agricultores de Ciu
dad Real, de ahí que tanto Gar
cía Minguillán como Pedro Martí
nez simultanearan ambas presi
dencias.

El homenaje ofrecido a Pedro 
Martínez Díaz que aunque conti
nuará vinculado a ambas her
mandades no ostentará cargo 
directivo, ha sido muy merecido 
por su labor ejemplar en cuanto 
al incremento de número de her
manos y del patrimonio.

El Paseo del Prado de Madrid acogió una 
Jura de Bandera para civiles organizada por 
la Armada
¡  JA R AIZ/A . LÓPEZ
HDentro de los actos incluidas 
con motivo de la Vil Semana Na
val de Madrid, se celebró una Jura 
de Bandera que acogió el Paseo 
del Prado, organizada por la Ar
mada, y en la que participaron 
alrededor de 600 personas, en
tre ellas algunos valdepeñeros.

La presidencia de esta ceremo
nia de juramento o promesa ante 
la Bandera estuvo presidida por 
el Almirante Jefe de Estado Ma
yor de la Armada (AJEMA), Teo
doro Esteban López Calderón, 
mientras que la fórmula de toma 
del juramento o promesa la pro
nunció el coronel Jefe de la Agru
pación de Infantería de Marina de 
Madrid (AGRUMAD), Luis Fontán 
Aldaraguía.

Entre los jurandos hubo una 
amplia participación de la Policía 
Municipal de Madrid.
Los actos se iniciaron con el ho

menaje a los caídos, continua
ron con la jura de bandera de 
civiles, alocución del coronel 
Jefe de la Agrupación de Infan
tería de Marina de Madrid, him-

Parte de la representación valdepeñera con el coronel Jefe de la Agrupación de 
Infantería de Marina de Madrid

no de la Armada y desfile de la 
Fuerza participante, todo ello se 
desarrolló en el incomparable 
marco del Paseo del Prado en el 
transcurso de una soleada ma
ñana en donde el público asis

tente aplaudió cada secuencia 
del acto en el que se dieron vi
vas a España.

El acompañamiento musical es
tuvo a cargo de la Agrupación de 
Infantería de Marina de Madrid.
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El consejero junto a responsables de la gerencia del hospital, y la teniente de alcalde, Vanessa Irla (Foto 
J.L. Megía-TW)

La visita a las instalaciones hospitalarias incluyó el nuevo TAC (Foto J.L.Megía-TW)

Visitó el Hospital "Gutiérrez Ortega"

El Consejero de Sanidad anunció la instalación de un área de cuidados 
paliativos domiciliarios

ÁNGEL LÓPEZ

El consejero de Sanidad, Jesús Fer
nández Sanz visitaba el pasado miér
coles el Hospital "Gutiérrez Ortega" de 
Valdepeñas. Sanz daba a conocer d i
versas actuaciones llevadas a cabo en 
el centro y en el área sanitaria, anun
ciando que antes de que finalice el año 
se instalará un área de cuidados palia 
tivos domiciliarios. Además dentro del 
plan de renovación tecno lóg ica , el 
próximo mes de noviembre el Hospital 
contará con un nuevo equipo de rad io 
logía digital en sustitución del ana lógi
co, lo que significará una inversión de 
200.000 euros.

Jesús Fernández Sanz, que giró visita 
a las instalaciones hospitalarias, se re
firió  a la puesta en marcha a lo largo 
de noviembre o diciembre de esta área 
de cuidados paliativos, por lo que ya 
diseñando los perfiles de las personas 
que van a contratar para trabajar en 
este área de Valdepeñas.
Según declaró el consejero, «es la p ri

mera vez que vamos a elegir a traba
jadores con un perfil específico para 
este tipo de trabajos, algo que no ve
nía pasando, porque hasta ahora eran 
contratos sin ese perfil y nosotros que
remos que tengan un perfil concreto 
para que hagan su trabajo adecuada
mente»,

Jesús Fernández, realizó una visita al 
Hospital de Valdepeñas, y mantuvo una 
reunión con la gerencia del centro sa
nitario, además aprovechó su estancia 
para visitar las instalaciones del nuevo 
TAC, que fue adquirido por el gobier
no regional hace unos meses dentro del 
plan de renovación tecnológica 2016- 
2021 que se está llevando a cabo en 
la región.

Un TAC, dijo el consejero, «que tiene 
un rendimiento muy alto porque está 
haciendo él doble de pruebas que se 
hacían con el anterior TAC, lo cual quie
re decir que los ciudadanos del área 
de Valdepeñas seguro que esperan

menos porque estamos haciendo mu
cha más producción, y se elim inan do 
sis de radiación a los pacientes".
Jesús Fernández recordó en una com

parecencia con los medios que "a la 
llegada al gobierno regional nos en
contramos con 26 equipos de rad io lo 
gía analógicos, entre los que figura  
Valdepeñas, algo que está absoluta
mente obsoleto en tecnología y que ha 
ocurrido por la poca o nula renovación 
de equipos hecha por el anterior G o
bierno del PP».

PERSONAL

Por otra parte, Jesús Fernández anun
ció que el gobierno regional continua
rá con la ampliación de personal y ha 
indicado que en el caso de la Gerencia 
de Atención de Valdepeñas ya hay 34 
personas más desde que llegó a la pre

sidencia de la Junta de Comunidades 
Emiliano García-Page. Un personal al 
que el consejero ha fe licitado por la 
reducción de las listas de espera. Y es 
que a nivel regional septiembre ha sido 
el tercer mes consecutivo en que Casti
lla-La Mancha se ha situado por deba
jo de los 100.000 pacientes en listas 
de espera, algo para «lo que hemos 
tenido que esperar once años para que 
se produjera algo igual en un mes de 
septiembre».

Por último, el consejero ha destacado 
que el Gobierno de Castilla-La M an
cha lleva invertido en dos años el do 
ble de lo que invirtió en cuatro años el 
Gobierno del PR En el caso de Valde
peñas, la inversión del gobierno ante
rior no alcanzó los 600.000 euros en 
cuatro años y el Gobierno de García- 
Page lleva ya más de 1,4 millones de 
euros invertidos en el hospital y en los 
centros de primaria en diferentes obras 
y adquisiciones.

Se conmemoró el “Día internacional de las personas mayores” con 
diversas actividades

Autoridades, usuarios de los Centros, directoras y presidentes entre otros

A. LÓPEZ
El Teatro Auditorio Municipal de Valde

peñas acogió el pasado lunes el acto insti
tucional programado para conmemorar el 
"Día internacional de las 
personas mayores", enmarcado en el pro
grama de envejecimiento activo con el ob
jetivo de aumentar la contribución de las 
personas mayores en sus familias, comu
nidades y sociedades, a través de vías efec
tivas que garanticen
su participación, teniendo en cuenta sus de
rechos y preferencias.

Si algo caracterizó esencialmente el acto 
fue su carácter intergeneracional pues se 
dieron cita alumnos de 5o y 6° de primaria 
y I o de la ESO de diferentes centros edu
cativos, concretamente de los colegios Luis 
Palacios, San Agustín, Lorenzo Medina, 
Nuestra Señora de los Dolores, Jesús Cas
tillo y del Instituto Francisco Nieva.

Uno de los objetivos de este acto era pro
mover las relaciones intergeneracionales y 
fomentar las relaciones entre personas de 
diferentes grupos de edad.

Dentro de las actividades programadas, 
sobre el escenario del Auditorio, los usua
rios del Centro de Mayores de "Bonillas" y 
el Centro de Día Municipal "Lucero", reali
zaron exhibiciones de las actividades que

realizan diariamente en los centros, tales 
como Tai chi, teatro negro, recuperación 
de la movilidad,
teatro clásico e incluso un monólogo.

En declaraciones previas, el alcalde de 
Valdepeñas, Jesús Martín Rodríguez-Caro 
destacó la importancia de "visibilizar fren
te a la sociedad que las realidades existen 
es una manera de recordarle el compro
miso, no que tienen, sino que le debemos 
a los que nos han hecho como somos". En 
este sentido el primer edil agregó que hay 
que "hacer ver a los que no pensamos que 
mañana vamos a ser nosotros, que lo se
remos, que el futuro existe y que todo no 
acaba con una jubilación, que la vida si
gue y la mejor manera de mantener la vida 
viva es viviendo".

CONSEJO REGIONAL

Por su parte, la delegada provincial de la 
Junta de Comunidades de Castilla La Man
cha en Ciudad Real, Carmen Teresa OI-' 
medo, destacó la prioridad que tienen las 
políticas de mayores que han supuesto 280 
millones de euros en la región, de los cua
les 18 millones son para el mantenimiento

de centros y la realización de actividades. 
"Son políticas consensuadas de nuevo, 
porque en la anterior legislatura desapa
reció el Consejo Regional del Mayor, y es
tán destinadas a mantener la salud y el 
envejecimiento activo con termalismo so

cial, senderismo o formación en materia 
digital".

El acto fue coordinado por Alfonso Car- 
celler y Domingo Pliego, presidentes de los 
centros de "Bonillas" y del "Lucero", res
pectivamente.
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Lourdes López-Pacios presentó "La cajera", su nueva novela

"Cualquier ciudad tiene un submundo 
donde crecen los instintos más bajos"
Lourdes López-Pacios Navio, escritora valdepeñera trasladada 
a Madrid; novelista a tiempo completo, ha publicado seis libros, 
el último de los cuales, "La cajera", ha sido presentado hace 
pocos días en el Museo Municipal de su población natal. Con 
"La Cajera" (Ed. Atlantis), la autora da un giro desde sus 
anteriores relatos, hacia la novela negra, tratándola desde la 
perspectiva del humor.

La Cajera, Editorial Atlantis, 
344 páginas, estará disponi
ble en librerías en un par de 
semanas, además de en 
plataformas digitales como 
Amazon, la propia editorial 
o Casa del Libro.

JULIÁN GÓMEZ
-¿Qué es "La ca jera"? 
¿Cómo surgió? ¿Cómo 
enlaza con tus anteriores 
relatos?
-La Cajera es humor ne
gro, dentro de la novela 
negra y la verdad es que 
nada tiene que ver con lo 
escrito anteriormente.
-¿Es ficción cien por cien o 
presenta un contexto y/o 
personajes reales?
-Es pura ficción y cuando 
la gente la lea sabrá por 
qué lo digo... Si se inspi
rara en hechos reales, se
ría un poco fuerte, aunque 
lo cierto y verdad es que a 
veces la realidad supera a 
la ficción y esta historia bien po
dría ocurrir, quizás no exacta
mente así, pero de una forma 
muy parecida.
-¿La idea sale por completo de tu 
imaginación o te inspira algún 
hecho o historia real?
-El hecho inspirador es hacer la 
compra a diario... Algo tan nor
mal, me hizo fijarme en las chi
cas de las cajas y de pensar que 
detrás de un trabajo que puede 
parecemos "monótono", podría 
esconderse algo mucho más en
revesado, intrigante e incluso ex
céntrico. A partir de ahí, mi ima
ginación se pone a trabajar y ya 
no lo puedo parar...
-La novela muestra un ambiente 
marginal extremo, con un lengua
je de humor ¿Es quizá la fórmula 
que hace funcionar el libro? 
-¡Espero que lo haga funcionar! 
Si sí, el ambiente es duro y a ve
ces extremo, pero desgraciada
mente no hay que forzar mucho 
la imaginación, porque esas co
sas pasan. Cualquier ciudad tie
ne su submundo donde crecen 
los instintos más bajos de la con

dición humana. Eso está ahí, es 
una realidad, sólo que se le pue
de dar un giro, literariamente ha
blando, y tratarlo de una mane
ra más atrayente y qué mejor que 
con sentido del humor. Hay mu
chas maneras de contar historias, 
y pensé que echarle gracia al 
asunto lo haría más ligero y más 
entretenido. Además en esta his
toria, el lector no sólo se va a en
contrar con una trama de crimen 
y marginalidad no, en la estruc
tura de la obra aparecen cons
tantemente retrospecciones para

que se en
tienda por 
qué las cosas 
pasan como 
pasan.

PLUMA

MANCHEGA

-¿Dejas que 
se detecte tu 
procedencia 
m a n ch e g a  
en tu narrati
va?
-Es inevita
b le... es 
más, me 

gusta y a veces, si es posible, lo 
fomento.
-¿Es la novela negra un género 
actual, vigente?
-Está de moda sí, pero no hay 
que confiarse porque las modas 
pasan.
-¿Has realizado o tienes previs
tas más presentaciones que la de 
Valdepeñas?
-He presentado tres libros en to
tal. El primero, La Dama Judía, 
El Ladrón de Secretos y La Caje
ra. Espero que esto no pare 
aquí...

LOURDES LÓPEZ-PACIOS

Tras licenciarse en Derecho y trabajar en diferentes empresas, decide 
dedicarse a la literatura al quedar finalista en el premio nacional de 
novela corta Dulce Chacón, con su novela “Julia”, la más manchega 
de todas. A partir de ahí, se publican “La Dama Judía” y “El Ladrón 
ele Secretos” ambos con la editorial Atlantis. Después el resto de los 
libros de la trilogía: “Tiempos de Penumbra” y “El Camino de las 
Rocas” como autora indie en Amazon. Varios libros más en forma de 
cuento para series de la editorial y relatos de viajes. La Cajera es el 
último libro presentado, pero habrá más... Todos sus libros están 
también en formato digital en Amazon.

Lourdes López-Pacios montarando su obra y firmando ejemplares
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Antonio Bacete, consejero 
delegado de Bodegas 
Moralia, pregonero de las 
Fiestas del Vino 2017

I Actuará en el 
acto inaugural 
de- las fiestas, 
este viernes, en 
el Ayuntamiento 
de Moral

|  JULIÁN GÓMEZ
I Antonio Bacete Camocho, 
uno de los iconos de la vitivi
nicultura moraleña, pregona
rá las VI Fiestas del Vino de 
Moral de Calatrava este vier
nes, después de ser proclama
do Vendimiador del Año. Será 
en el acto oficial de inaugu
ración de las fiestas, a las 8 
de la tarde, en el salón de ple
nos del Ayuntamiento.
Antonio Bacete, moraleño de 

53 años, es consejero delega
do de Bodegas Moralia, so
ciedad a la que se incorporó 
en 2009 junto con su herma
no. Ambos pertenecen a una

familia de larga tradición viti
vinícola, aspecto que el pre
gonero pondrá de relieve en 
su intervención ante sus veci
nos y las autoridades locales, 
en el inicio de estas fiestas, 
aún jóvenes, promovidas por 
el Ayuntamiento por primera 
vez en 2011.

Las personas que más han 
in flu ido  en su vocación y 
aprendizaje profesional, la 
historia del vino en general y 
del vino en Moral de Cala
trava en particular, serán los 
tres aspectos que Bacete 
abordará en su pregón. En 
una entrevista con JARAIZ, 
anticipa que la figura de su 
padre tendrá especial rele
vancia en su discurso, dado 
que le considera un hombre 
«adelantado a su tiempo», 
con una capacidad de apren
dizaje, de trabajo y de lide
razgo inusuales; cualidades 
de las que su hijo supo im
pregnarse desde temprana 
edad.

riesgo en forma de deuda 
banca ria.
El pregonero recuerda que en 

el momento crítico de decidir 
el propio futuro, contó con otras 
alternativas laborales, quizá 
menos inciertas que la agricul
tura. Valoró ingresar en la

(Pasa a la pág. 17)
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Antonio Bacete, agricultor de oficio y vocación, impulsó el proyecto de Bodegas Moralia

VOCACIÓN

Antonio Bacete habla con 
convicción, de su vocación por 
el campo, pese a que sus ini
cios los tuvo como jornalero y 
no como propietario. Sucesi
vas inversiones en fincas agra
rias le llevaron, como deci
mos, a participaren el que ha

sido uno de los proyectos de 
bodega más ambiciosos y exi
tosos de Moral de Calatrava, 
desde los primeros años del 
siglo XXI. Además de recoger 
los frutos de un intenso y pro
longado esfuerzo, Bacete con
sidera que tam bién le ha 
acompañado la fortuna, por
que no es posible progresar-  
explica- si no se asume cierto
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(Viene de la pág. 16)

Guardia Civil o hacerse ferro
viario. Pero el campo tiró de él 
y no se arrepiente, porque in
cluso ahora, superado el me
dio siglo, asegura que no le 
cuesta dedicar «doce o catorce 
horas diarias».

BODEGAS MORADA

De su gran apuesta empre
sarial, Bodegas Moralia, An
tonio Bacete señala que en 
2009 no tenía la proyección 
que ahora. «Se ha estableci
do orgánica y estructuralmen
te como empresa», declara el 
consejero delegado. Actual
mente procesa hasta 15 mi- 

• llones de kilos de uva y em
botella entre 5 0 0 .0 0 0  y 
600.000 botellas de vino, 
cantidad que dependerá de la 
campaña anterior- En el caso 
actual, la e laboración de 
201 ó se agotó por completo. 
En este balance hay que in
cluir los 80.000 ó 100.000 li
tros que en cada cosecha se 
guardan para crianza y reser
va. Las marcas Moralia, Tron
cal y Sensación (vino parcial
mente desalcoholizado) son 
los emblemas de la casa. En las instalaciones de Moralia, donde ya ha finalizado la vendimia

Un 70 por ciento de la pro
ducción embotellada se ex
porta a China, Estados Uni
dos, Méjico o Japón. Ahora 
intentan también consolidar
se en el mercado británico. 
Dentro de España distribuyen 
su producto en la provincia 
de Ciudad Real, Comunidad 
Valenciana y Principado de 
Asturias, preferentemente. 
Hoteles, restaurantes, cade
nas de alimentación y tiendas 
son sus destinatarios. Bacete 
afirma con orgullo que la to
talidad de la producción que 
comercializan embotellada 
se vende cada año.

La empresa procesa tam
bién, en instalaciones exter
nas, aceite de oliva virgen, 
que comercializa con la mar
ca Moralia Green. En prue
bas está el M oralia Green 
Gold, de calidad extra, que 
próximamente saldrá al mer
cado. Disponer de su propia 
almazara es el actual gran 
proyecto de Moralia.

EVOLUCIÓN

Bacete celebra que Moral 
de Calatrava disponga aho
ra de una serie de bodegas 
capaz de posicionarse en el

mercado con vinos de calidad 
de variedades tan pujantes 
como Merlot, Syrah o Verde
jo; «algo impensable hace 
veinte años». Por el contrario, 
lamenta la cantidad de bo
degas tradicionales que se 
quedaron en el camino, aun
que toda aquella producción 
de vino y de mosto acabase, 
por ejemplo en Valdepeñas. 
Hoy esas bodegas locales 
han sido capaces de crear su 
producto y de encontrar ni
chos de mercado para él.

«FRUTO SOCIAL»

Bacete felicita la iniciativa de 
haber creado e impulsado las 
Fiestas del Vino de Moral de 
Calatrava, para rendir tribu
to al «fruto social» que para 
Moral representa la uva. Es 
más, le cuesta creer que no 
haya habido en tiempos an
teriores, celebración alguna 
entorno al vino y a la vendi
mia; elementos tan arraiga
dos en la tradición agrícola 
de Moral de Calatrava, don
de se calcula que existen en
tre 4.000 y 5.000 hectáreas 
de viñ edo, ad emás entre 
5.000 y 6.000 hectáreas de 
olivar.

&

WBMÉ

LO S N piJQ RES VIN
DE LAS MEJOREsVlHAS
Bodegas Moralia es un proyecto <%bocÍega 
para elaborar vinos de calidad ■

TEMPRANILLO F  I j

SENSACIÓN I I

3*

MORÁI
Tlf
Fax: 926 31 95 23 

bodegasmoralia@telefonica.
www. mora 1 a. e:
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Fiestas del Vino 
en Moral de 

Calatrava
Del 12 al 15 de octubre. Programa de actos

Jueves 12

17:00 h:- Primer encuentro del 
Equipo Juvenil Moral Fútbol Sala 
trente al Membrillo Fútbol Sala. 
Lugar: Pabellón Polideportivo 
Municipal.

Viernes 13

13:00 horas.- Cata comentada 
de vino en el Hotel Palacio del Go
bernador a cargo de BODEGAS 
ANHELO.

20:00 horas.- Inauguración ofi
cial de las Fiestas del Vino de 
Moral de Calatrava con saludo 
del Sr. Alcalde Presidente y Pre
gón a cargo del Vendimiador 
de la VI Edición 201 7.
Lugar: Salón de Plenos. 
Chupinazo desde el balcón del 
Ayuntamiento.

Acto seguido: Concurso de Ca
rros con un único premio al más 
original.

Lugar: Plaza de España.

A continuación Gran Degustación 
de Vino Tinto en Barrica y Vino 
Blanco ambos ofrecidos por BO
DEGAS MORALIA, acompañan
do a unas migas manchegas que 
para todos los asistentes ofrecerá 
el Ayuntamiento en la Plaza de 
España.

Actuación de DJ Espartaco. 

Sábado 14

13.00 horas.- Cata comentada 
de vino en el Café Bar «El Casi
no» a cargo de BODEGAS CA
LAR.

18:30 horas.- Concurso de lan
zamiento de Hueso de Aceituna 
o Uva organizado por el Ayunta
miento.
Lugar: Plaza de España

19:30 horas.- Cata popular de 
vino en la Plaza de España orga
nizado por el Ayuntamiento para

Fotos esquinademauricio.com

mayores de 18 años, con vino 
facilitado por bodegas de la lo
calidad ANHELO, CALARySdad. 
Coop. SANTIAGO APÓSTOL.

A partir de las 23:00 horas actua

ción del grupo musical CRISTAL 
Lugar: Plaza de España

Domingo 15

14:00 horas.- Migas Solidarias a

cargo de la Junta Local de AEAC 
en colaboración con ASEMCA 
(Asociación de Empresas de Mo
ral de Calatrava)

Lugar Plaza de España

IM  -áL

Cirugía Ocular 

Oftalm ología Infantil

Dr. Ángel de  las Heras
Consulta de Oftalmología

926 11 99 83
Cuidamos tus Ojos

info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com

Plaza Constitución ( P l a z a  N u e v a ) ,  2  -  1 ° A  -  V a l d e p e ñ a s  -  C i u d a d  R e a l

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #279, 13/10/2017.



Jaraiznoticias VIERNES, 13 lOCTUBRE 2017

V Jornada de Convivencia Vecinal en el Nuevo Manzanares

Manzanares

El gobierno municipal se reunirá con las asociaciones para ultimar el 
presupuesto de 2018
■ j a r a íz

:El equipo de gobierno del Ayun
tamiento de Manzanares iniciará 
en los próximos días una ronda 
de reuniones con asociaciones y 
colectivos de la localidad para, en 
función de sus necesidades y de
mandas, ultimar el presupuesto 
municipal del año 2018. Así lo 
anunció este domingo el alcalde, 
Julián Nieva, durante la V Jorna
da de Convivencia Vecinal orga
nizada por la Asociación de Veci
nos del barrio Nuevo Manzana
res, en la que hubo comida popu
lar con migas para 500 personas.
El alcalde encabezó la represen

tación del Ayuntamiento que par
ticipó en esta ¡ornada de conviven
cia que por quinto año reunió al 
vecindario del Nuevo Manzanares 
en la plaza de Luis Buñuel y a la 
que también asistieron represen
tantes de otras asociaciones veci
nales de la localidad. Estas, ¡unto 
a otros colectivos de índole depor
tivo, cultural, etc., tendrán prota
gonismo en la confección del 
próximo presupuesto municipal, 
según anunció Julián Nieva.

El equipo de gobierno está ulti
mando las cuentas de 2018 y quie
re conocer de primera mano las 
prioridades de las diferentes aso
ciaciones para conjugar las posi
bilidades presupuestarias con las 
necesidades vecinales, según Nie
va, que anunció para las próximas 
semanas una serie de reuniones

con todas ellas.

MEJORAS VIARIAS

Además de la comunicación di
recta de las asociaciones vecinales 
con la concejala del área, Gemma 
de la Fuente, el gobierno munici
pal de Julián Nieva apuesta de esta 
forma por el movimiento vecinal 
"como mejor manera de resolver 
los problemas y conocer sus reivin
dicaciones, siempre razonables".

Según el alcalde, las distintas

asociaciones representan a la so
ciedad manzanareña y, de esta 
forma, se hace partícipe a ésta de 
la elaboración del presupuesto 
municipal. El Ayuntamiento quie
re en 2018 hacer un esfuerzo es
pecial en la mejora de los acera
dos, de zonas verdes y del mobi
liario urbano de diferentes barrios, 
según expresó Nieva ante Euse- 
bio Espinosa, presidente de la Aso
ciación de Vecinos del Nuevo Man
zanares, organizadora de esta ¡or
nada de convivencia.

Espinosa agradeció el apoyo

municipal y destacó la buena re
lación y colaboración que tiene su 
asociación de vecinos con el Ayun
tamiento. Dijo que el objetivo de 
esta jornada de convivencia anual, 
con zumba, hinchables infantiles 
y migas para 500 personas, es 
"hacer barrio" y que tras la comi
da, el vecindario pudiera pasar 
una tarde agradable.

El presidente de la asociación 
vecinal habló de un buen momen
to para el barrio y se mostró con
vencido de que la progresiva ins
talación de ascensores por las di

ferentes comunidades de vecinos 
de sus diferentes fases "le hará ser 
un barrio puntero y entrar definiti
vamente en el siglo XXI".
A diferencia de la edición del año 

pasado, en las que la necesaria llu
via fue protagonista, este domingo 
hizo muy buen tiempo. Los vecinos 
de éste y otros barrios, por dos 
euros el plato, degustaron migas 
del pastor elaboradas por la aso
ciación de vecinos "San Isidro", de 
Daimiel. Los más pequeños pudie
ron jugar gratuitamente en un fut- 
bolín y un castillo hinchables.

El hospital acoge las jornadas de extracción de sangre
►► Organizadas p o r la  junta loca l y el Centro de  Transfusión de  C iudad  Real
(JA R A IZ
■La sala de espera de consultas 
externas del hospital de Manza
nares, dependiente del Servido de 
Salud de Castilla-La Mancha, se 
convertirá a partir del próximo 
lunes en un gran centro de dona
ción de sangre para que todos los 
manzanareños y vecinos de la 
comarca que lo deseen puedan 
realizar este gesto altruista.
Con esta intención, los profesio

nales del Centro de Transfusión 
de Sangre del hospital de Ciudad 
Real y el personal de la Herman
dad Provincial de Donantes se 
trasladarán a Manzanares los 
días 16,17 y 18 con todo el equi
pamiento necesario para llevar a

cabo las extracciones, que se rea
lizarán en horario de tarde entre 
las 17,30 y las 21,00 horas.
Hasta ahora las ¡ornadas de do

nación se realizaban en un cen
tro social cedido por el Ayunta
miento de Manzanares pero, a 
iniciativa del gerente del Area, 
Pablo Aguado, se ha valorado 
que sería más adecuado organi
zarías en un entorno hospitalario 
que, además, reúne mejores con
diciones organizativas y de acce
sibilidad.

TRES COLECTAS AL AÑO

La directora del Centro Regio-

'ízz

nal de Transfusión de Sangre, 
Elena M adrigal, ha viajado a 
Manzanares para reunirse con 
el equipo directivo del «Virgen 
de Altagracia», la presidenta 
provincial de la Hermandad de 
Donantes, Matilde Santiyán, y 
los miembros de la ¡unta local 
con el fin de supervisar los últi
mos detalles.

El Centro de Donación de Ciu
dad Real y la ¡unta local organi
zan al cabo del año tres colectas 
de sangre en Manzanares. En las 
del año pasado se consiguieron 
765 donaciones y en las dos del 
presente ejercicio, celebradas en 
marzo y en junio, se extrajo san
gre a 466 personas.

In c lu ye  Op e l  d i s t a r  con w if i  4G  y R esp u esta  A u to m á tic a  d e  co lis ión

Ú N IC O  p u n to  d e  v e n ta  O p e l  
p a r a  la  p r o v in c ia  d e  C iu d a d  R e a l

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B.
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org
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I Jornadas Socio Sanitarias 
de Salud Mental en
Manzanares

►► Enclave privilegiado para la inversión

M anzanares avanza en  
dispon ib ilidad  de su e lo  industrialI

 Beatriz Labián 
asegura que se 
trabajará para 
favorecer la 
inclusión y 
normalización 
de personas con 
problemas 
mentales

■ JARAIZ
Bajo el lema "Conocer para 

entender", se han organizado 
en Manzanares las I Jornadas 
Socio Sanitarias de Salud Men
tal, con el objetivo de visibili- 
zar la situación de las perso
nas que tienen esta problemá
tica y sus fam ilias, así como 
reivindicar más recursos y de
rechos. La concejal de servicios 
sociales del Ayuntamiento de 
Manzanares inauguró las Jor
nadas que se han desarrolla
do los días 9 y 1 O de octubre, 
con mesas redondas, talleres 
prácticos y actividades de sen
sibilización.

En el Centro Social Nuevo 
Manzanares, se iniciaron las I 
Jornadas Socio Sanitarias de 
Salud Mental, con la colabo
ración del SESCAM y la parti
cipación de profesionales, co
incid iendo con el Día de la 
Salud Mental.

Labián explicó que los servi
cios sociales constituyen un 
elemento esencial para avan
zar en el desarrollo de redes 
de soporte comunitario. "De 
esta manera podremos desa
rro llar una atención comunita
ria integral a las personas afec
tadas", manifestó la edil, recor
dando que desde los servicios 
sociales se creó un Grupo de 
Ayuda Mutua (GAM).

Beatriz Labián explicó que 
este año se tratará de mejorar 
la em p leab ilidad , "nosotros 
queremos conocer más de esta 
problemática para aportar lo 
necesario para favorecer la in
clusión de estas personas".

Marina Nieto-Márquez, psi
cólogo de ayuda mutua de los 
servicios sociales, informó que 
dentro de estas jornadas se 
realiza una actividad de sensi
bilización mediante unas más

caras que representan emocio
nes.
Tras la inauguración tuvo lugar 

un mesa redonda moderada por 
la trabajadora social de depen
dencia del Ayuntam iento de 
Manzanares, Carmen Muías, 
donde se trataron los temas "Co
nociendo el Centro de Rehabili
tación Psicosocial y Laboral", a 
cargo de Piedad Barrilero, psi
cólogo y coordinadora del CRPSL 
de Tomelloso, "Promoción de la 
salud mental y empoderamien- 
to", con Marina Nieto-Márquez, 
psicólogo del Grupo de Ayuda 
Mutua (GAM) del Ayuntamiento 
de Manzanares, y "La psicología 
en los Servicios de Prevención de 
las situaciones de dependencia. 
"Activalia", cuya ponente fue la 
psicólogo privada en Activalia, 
Estefanía Márquez.
Seguidamente se llevó a cabo 

el taller práctico "¿Que es la 
Resiliencia?", con Ana Fernán
dez, psicólogo clínica del Hos
pital Virgen de Altagracia. Las 
ac tiv idades co n tin ua ro n  el 
martes. En la Plaza de la Cons
titución se leyó el manifiesto y 
la actividad de sensibilización 
e inclusión "V ivir sin másca- 
ras .

■ JARAIZ
■  El Polígono Industria l de 
Manzanares, por ubicación, in
fraestructuras y apoyo adminis
trativo, es uno de los enclaves 
p riv ileg iados de C astilla-La 
Mancha para la inversión em
presarial. Es un polo de atrac
ción de empresas en cuya am 
pliación trabaja el Ayuntamien
to para ofertar más suelo in 
dustrial en el que materializar 
nuevas inversiones. Mientras 
las gestiones con SEPES avan
zan para culm inar el proyecto 
"Manzanares Ampliación", en 
2018 comenzarán las obras 
del polígono del Sector 5, con 
más de medio millón de me
dros cuadrados. "Estamos en 
condiciones de atender con 
carácter inmediato a las em
presas interesadas en instalar
se", aseguró el alcalde, Julián

Nieva.
El nuevo polígono del Sector 

5 del POM, situado junto a la 
salida de Manzanares por la 
N -310, dispondrá de 509.000 
metros cuadrados brutos de los 
que casi 300 .000  son netos 
para la instalación de empre
sas. El programa de urbaniza
ción del mismo está en su fase 
final. Desde el Ayuntamiento 
de Manzanares se estima que, 
una vez pase por p leno la 
aprobación del correspondien
te Plan Parcial, en el primer tr i
mestre de 2018 podrían co
menzar las obras de urbaniza
ción.

El equipo de gobierno desti
nará en el presupuesto m uni
cipal del próximo año diferen
tes partidas encaminadas a la 
urbanización de este polígono 
del Sector 5. O tro trám ite ya

superado en el mismo fue la 
cesión por el M inisterio de Fo
mento de un tramo de 1.860 
metros lineales de la carretera 
N-310. Este desaparecerá al 
quedar en el interior del nue
vo polígono, por cuyo exterior 
discurrirá el nuevo tramo de la 
N -310 previsto en el progra
ma urbanizador.

La del Sector 5 no es la única 
opción que trabaja el Ayunta
miento para am pliar la super
fic ie  de suelo ind us tria l. El 
equipo de gobierno de Julián 
Nieva desbloqueó esta legisla
tura las negociaciones con la 
Sociedad Estatal de Promoción 
y Equipamiento de Suelo (SE
PES) para hacer rea lidad el 
proyecto "Manzanares Amplia
ción" iniciado hace más de una 
década y que contem plaba 
una actuación de 1.290.000 
metros cuadrados.

Las gestiones municipales con 
SEPES siguen avanzando. De 
hecho, esta sociedad ya ha so
licitado a Unión Fenosa la pro
visión de suministro energéti
co necesaria para esta actua
ción cuya primera fase inter
vendría sobre más de 300.000 
metros cuadrados de los que 
unos 220.000 son netos para 
suelo industrial.

El alcalde, Julián Nieva, ex
plicó que Manzanares "está en 
condiciones de atender con 
carácter inm ediato" las nece
sidades de suelo de las empre
sas interesadas en instalarse en 
la loca lidad, donde además 
disponen de importantes boni
ficac iones m un ic ipa les. No 
obstante, en previsión de más 
demanda, el equipo de gobier
no sigue trabajando en esos 
proyectos de am pliación del 
suelo industrial. Paralelamente, 
el municipio también aguarda 
la instalación de nueve plan
tas fotovoltaicas que generarán 
340 megavatios de energía y 
ocuparán cerca de mil hectá
reas del térm ino manzanare- 
ño.
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►► Inauguración del X Curso de la Escuela de Ciudadanos

Millas: «El anticatalanismo da votos a la derecha española 
y el antiespañolism o da votos en Cataluña»

Doscientos asistentes llenan la Casa de Cultura en la sesión de la Escuela de 
Ciudadanos

■ JARAIZ
■La Escuela de Ciudadanos in
auguró este viernes su décimo cur
so con un ameno encuentro entre 
Juan José Millas y el periodista José 
María Izquierdo. Fiel al estilo de 
sus columnas semanales en El 
País, mezcla de artículo y de cuen
to, el escritor habló de periodis
mo, de redes sociales y de su pa
sión por la literatura en una char
la aderezada con metáforas, cu
riosas reflexiones y divertidas anéc
dotas ante las que ni Izquierdo ni 
el público pudieron contener la 
risa. Al margen de sus «increíbles 
mundos», Millas también habló de 
Cataluña para expresar su lásti
ma y condenar «el peor fascismo» 
que está apareciendo. «Se está 
despertando la bicha», alertó.

Para el público que llenó el pa
tio de butacas de la Casa de Cul
tura de Manzanares (más de 200 
personas), la hora y media de 
conversación entre Millas e Iz
quierdo pasó como un suspiro. 
«Los increíbles mundos de Juanjo 
Millas», título del encuentro, fue 
un análisis balsámico de diferen
tes temas gracias a las sutiles re
flexiones del escritor, incluso para 
hablar sobre Cataluña.

Firmante de un documento con
tra el referéndum del 1 -O por con
siderarlo una estafa democrática, 
pero simpatizante del nacionalis
mo catalán, no del independen
tísimo, Millás dijo sentir «mucha 
lástima» ante una situación a la 
que, a su juicio, «se ha llegado por 
intereses políticos bastardos y muy 
mezquinos». Recordó cómo, des
de el asunto del Estatuí en 2010, 
el independentismo catalán ha 
crecido del 18 al 48% y ha creado 
una «espantosa» fractura social 
que enfrenta a compañeros, ami
gos y hermanos. «Es como vivir en 
una cena de Navidad continua», 
apostilló para quitar hierro.

La clave de esta situación, se
gún el escritor, es que el anticata

lanismo ha dado muchos votos a 
la derecha española y el anties
pañolismo da votos en Cataluña, 
«como si este follón lo hubieran 
acordado Rajoy y Puigdemont 
para darse votos», ironizó antes 
de alertar de lo peor de todo esto: 
«Ha empezado a haber brotes de 
fascismo». Así definió los insultos 
a la directora de cine Isabel Coixet 
o los episodios de profesores que 
en el colegio recriminan a hijos 
de guardias civiles. «Los pueblos 
entran en delirio. Con actos así 
empezó el fascismo en Alema
nia», añadió.
Millás tampoco ocultó su preocu

pación por la deriva del naciona
lismo catalán, «que era muy edu
cado y familiar, no agresivo», y por 
el resurgimiento del peor nacio
nalismo español que enarbola 
banderas con el águila. «Están 
despertando la bicha y no hay 
nada peor que dos nacionalismos 
frente a frente». Para explicar la 
situación en que nos encontramos, 
recordó un símil de un profesor de 
su infancia: «La pasta de dientes 
es fácil de sacar y difícil de meter, 
y esta gente ha sacado toda la 
pasta del tubo», concluyó.

«Quien escribe mal 
no puede pensar 
bien»

Tras estas dosis de cruda reali
dad, Izquierdo llevó la conversa
ción a los «increíbles mundos» del 
Millás columnista de asuntos do
mésticos, de aquel niño que des
cubrió la literatura en una biblio
teca pública de Madrid con el li
bro «Cinco semanas en globo» de 
Julio Verne, que quedó fascinado 
con las ilustraciones y artículos de 
la enciclopedia Esposa, y de quien 
descubrió que la escritura -como 
los bisturíes eléctricos que fabrica

ba su padre- cauterizaba las heri
das al momento de producirlas.

Sobre la escritura también dijo 
que conlleva una carga de sufri
miento «por lo mucho que te jue
gas», pero también de placer. «Si 
no tienes miedo, podrá ser correc
to, pero no será un texto que se 
salga de lo normal». Y ante lo que 
se escribe en las redes sociales, 
especialmente en Twitter, «el rei

no de las comas mal puestas», fue 
contundente: «Una sociedad que 
escribe mal no puede pensar 
bien».

Divertidas anécdotas, como 
cuando dictaba sus artículos al 
periódico por teléfono y tenía que 
eliminar palabras o frases por 
superar la extensión, dieron pie a 
Millás para hacer reflexionar so
bre la importancia de dar siem

pre una vuelta de tuerca más a 
los asuntos, en su caso a un tex
to, para mejorarlo. Comprobó 
que cuanto más quitaba, más 
mejoraba. «¡Cuántas cosas inúti
les ponemos porque suenan 
bien!». Por ello dijo que Twitter, 
en lugar de aumentar los mensa
jes a 280 caracteres, debería re
ducirlos a 70. «¿Para qué multi
plicar la tontería?», se preguntó.
Millás, que sueña con escribir la 

columna perfecta que acabe con 
el columnismo, como el Quijote 
acabó con las novelas de caba
llería, dijo ser un escritor fronteri
zo -»en la frontera donde pasan 
las cosas», aclaró- y calificó como 
cambio exponencial lo que supo
ne Internet para el periodismo, ni 
mejor ni peor que antes, pero sin 
parangón en la historia de una 
humanidad «que si acaso tiene 
una dirección es la de la propia 
autodestrucción».

Para terminar, José María Iz
quierdo pidió a Millás un breve 
perfil de diferentes personas. Ver
balmente, el escritor dibujó a 
Puigdemont como el vecino que 
comete un crimen y todos dicen 
que «era un tipo muy correcto». 
De Rajoy dijo que es una rareza 
biológica que solo tiene perfil. 
«Nació de perfil y de perfil se ha 
colado en todas partes».

A Pablo Iglesias lo describió 
como «la personificación de la 
ambición» y a Donald Trump 
como «un dispensador de papel 
higiénico con el mismo cociente 
intelectual que éste», en alusión a 
las imágenes del presidente nor
teamericano lanzando rollos de 
papel a los damnificados por un 
huracán en Puerto Rico.

UNA DÉCADA DE ESCUELA

La Escuela de Ciudadanos que 
dirige Román Orozco cumple su 
décimo curso. El periodista afin
cado en Manzanares agradeció 
el apoyo de las personas y enti
dades que han hecho posible este 
espacio ciudadano para el enten
dimiento que comenzó hace una 
década con la conferencia de la 
escritora Almudena Grandes.

Conéctate 
a tu ciudad 
con la

im p o rte  m áxim o a  financiar: 1 ,8 0 0 € . Ejem plo para  ia  m oto Address de  im porte: 2.G49C. entrada: 249€,-p lazo  a© 12 m eses, 12 cuotas  
d e 150€. T IN  0 % . Com isión d e  Apertura  G€. TAE 0% . interés subvencionado por Suzuki M o tar Ibérica. Financiación ofrecida, sujeta  
a estudio y aprobación por p a ite  d e  Santander Gonsum er, E.F.G., S .A . O ferta  válida basta eí 30 /0 6 /2 0 1 6 . Precio d e  venta al público  
recom endada en península y Baleares.

RAZONES
PARA
TENER
UNA
BURGMAN

AHORA

12 CUOTAS
Entrada: 2 4 9 €

CARNETS
Promoción válida para m odelos Burgman 125/200 del año 2014 y 2015 hasta 31 /07/2016 o fin de existencias. Burgman 125 
3 .299 .00  C. Burgman 125 ABS 3.749,00 C. Burgman 200 3 .549 ,00  C. Burgman 2 00  A BS 3 .9 99 ,00  C. Ei precio incluye: IVA, 
impuesto de matriculación, m ontaje y transporte. El.precio no incluye: gastos de gestoría, tasas de Trafico e I.V.T.M. Los precios  
y la disponibilidad de los m odelos están sujetos a  cualquier cam bio sin previo aviso.

Crta. de Alcázar, 52 (Junto a Mercedes, frente a Tudor) 13200 Manzanares (Ciudad Real) 
Tlf: 926 644 766 Mv: 669 574 343
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LOS INFANTES
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La V Ruta de los Patios pone 
en valor el patrimonio ae 
Villanueva de los Infantes
|D E L  12 A l  15 DE OCTUBRE

El Alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Antonio Ruiz Lucas, 
acompañpdo por Clemente Pla
za y Ma Angeles Jiménez, Presi
dente y Vicepresidenta de la Pla
taforma Campo de Montiel His- 
tórico-Origen del Quijote, presen
taron la V Ruta de los Patios.

Una nueva edición de esta ini
ciativa que está enmarcada den
tro del programa Campo de 
Montiel Abierto que pretende po
ner en valor la comarca del Cam
po de Montiel. Del 12 al 15 de 
octubre, Villanueva de los Infan
tes abrirá al público 26 patios de 
gran belleza, a los que hay que 
añadir otros espacios que permi
tirán disfrutar a lo grande de un 
entorno único del Siglo de Oro. 
Entre las novedades de esta edi
ción se encuentran Catas de Vino, 
Teatro de Calle y Poesía Mística 
en los edificios religiosos.

El primer edil ha recordado que 
«el casco histórico cerrará sus 
puertas al tráfico rodado para que 
vecinos y visitantes puedan disfru
tar del patrimonio que atesora 
Villanueva de los Infantes, ya que 
los patios son una seña de identi
dad para nuestro pueblo». En su 
intervención ha señalado la 
apuesta tanto del Ayuntamiento 
como de la Plataforma por este 
tipo de actividades que «ponen en 
valor nuestra cultura y el patrimo
nio de una ciudad del Siglo de 
Oro que estamos obligados no 
sólo a mantenerlo, sino a mejo
rarlo y a conservarlo».

Durante el fin de semana la 
música llegará de la mano de 
Guitarinet con un concierto de

Jazz con los clásicos del Siglo de 
Oro, el sábado a las 21.30 ho
ras en la Casa de Cultura- Alhón- 
diga. El broche de oro lo pondrá 
la Agrupación Musical Santa Ce
cilia con un concierto en el Audi
torio de La Encarnación, el domin
go a las 21 horas. Ambos con 
entrada libre.

Poesía festiva, bailes, jácaras y 
mojigangas serán las protagonis
tas en los patios; y en los espa
cios escénicos, las obras de auto
res como Cervantes, Quevedo o 
Calderón de la Barca, traslada
rán al espectador al Siglo XVII con 
textos adaptados y lecturas dra
matizadas en el espacio idóneo 
para el que fueron escritas: el 
patio.

Por su parte, el Presidente de la 
Plataforma, Clemente Plaza, ha 
subrayado la importancia de esta 
ruta de Patios y del programa 
Campo de Montiel Abierto que se 
enmarca dentro del Plan de Ac
ción que está llevando a cabo la 
Plataforma Campo de Montiel 
Histórico-Origen del Quijote, en 
su camino a conseguir que el 
Campo de Montiel sea declara
do Patrimonio de la Humanidad 
por la UNESCO.

VENTA DE ENTRADAS

Tickets individuales al acceder a 
cada uno de los espacios. En la 
Oficina de Turismo y en el punto 
de información de la Plaza Ma
yor se podrán adquirir bonos de 
7euros para visitar patios duran
te todo un día y de 15euros para 
tres días.

Visita a los Parques 
Nacionales de la provincia
■ j a r a íz

Organizada por ej Ayuntamien
to de Infantes, dentro del progra
ma 'Un Paseo Real' de la Diputa
ción, una treintena de personas 
han visitado los Parques Nacio
nales de la provincia.
El programa del sábado incluyó 

senderismo por Cabañeros, dis
frutando de la ruta del Boquerón 
de Esteno.

El domingo la visita les llevó a 
Las Tablas de Daimiel, el hume
dal en el que confluyen los ríos 
Guadiana y Gigüela y donde pu

dieron avistar algunas de las es
pecies de la avifauna que anidan 
en este Parque Nacional. La ex
periencia ha servido no sólo para 
adentrarse en la naturaleza, sino 
para conocer la rica biodiversidad 
de unos enclaves que reciben 
cada año miles de visitantes.

La iniciativa, que ha sido valo
rada muy positivamente por los 
participantes, les ha llevado a 
pernoctar en el Palacio de los 
Condes de Valdeparaíso, en Al
magro.
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El PP de Santa Cruz acusa a la alcaldesa de 
cambiar y ocultar el Plan Urbanístico
■ j a r a íz

La alcaldesa socialista de San
ta Cruz de Múdela, Gema Gar
cía, ha modificado en secreto el 
Plan Urbanístico de la localidad, 
que el anterior equipo de gobier
no del Partido Popular tenía apro
bado inicialmente y al que le res
taba solamente el visto bueno de 
la Comisión de Urbanismo de 
Ciudad Real. García accedió al 
cargo en enero pasado, después 
de que prosperase una moción de 
censura planteada por el PSOE, 
IU y varios concejales indepen
dientes. Meses después de la 
moción, se desvinculó del nuevo 
equipo de gobierno la concejala 
de Izquierda Unida, dejándolo en 
minoría.

Según denuncia el PP en una 
nota de prensa, «con el mayor se- 
cretismo y obscurantismo, como 
es costumbre de Gema García, 
se han realizado modificaciones 
en dicho Plan sin que se haya in
formado al resto de los grupos 
políticos, ni comunicado a los in
dustriales del pueblo, ni a los ve
cinos».
Según el PE «lo que es un graví

simo atentado a la democracia, 
a la transparencia y a la gestión 
municipal, es el que él pasado 21 
de julio se realizara la llamada 
Exposición Pública de dichas mo
dificaciones, sin que se haya pu
blicado dicha exposición, ni en los 
tablones de anuncios del Ayunta
miento, ni en la página web mu
nicipal, ni en el Bandomóvil para 
Smartphone que dispone el Ayun
tamiento». Si alguien entraba en

Gemina García, alcaldesa de Santa Cruz

la página web municipal, y que
ría consultar el Plan urbanístico se 
encontraba con el Plan realizado 
por el anterior Equipo de Gobier
no, es decir, sin las modificacio
nes realizadas en por la Gema 
García.

Esto lo denunció el Partido Po
pular en el último pleno munici
pal, a lo que el grupo socialista 
respondió (según el PP) que «sin 
que se enterase la gente, se tra
mitarían más rápido las modifi
caciones».

El escrito difundido por el PP 
de Santa Cruz manifiesta que los 
vecinos de Santa Cruz de Mú
dela no merecen tener en la A l
caldía a una persona como 
Gema García, que tiene repro
bada su gestión por toda la opo
sición, en votación realizada en

Pleno Municipal Extraordinario; 
no convocó Plenos Municipales 
legalmente establecidos, ni en 
junio ni en julio; incumple siste
m áticam ente  los acuerdos 
adoptados en los Plenos, provo
ca la dimisión de su tercer te
niente de alcalde por «gobernar 
deform a autoritaria, dictatorial, 
errática y obscurantista»; incum
ple el presupuesto prorrogado, 
d e s p ilfa rra n d o  en Festejos 
83.500 euros (un 220% de lo 
presupuestado) y acumulo «re
paros» de los técnicos municipa
les, por las constantes ¡legalida
des en su gestión.

El Grupo Popular de Santa Cruz 
de Múdela pide la dimisión de 
Gema García porque, «ni sabe, 
ni puede gobernar un pueblo con 
sus métodos despóticos».

►► Las reuniones han com enzado en Membrillo

PAC, novedades de la campaña de siembra, 
agua o calendario de pagos centran las 
asambleas informativas de ASAJA
■ j a r a íz

La Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) ha comenza
do un ciclo de asambleas infor
mativas para dar a conocer a 
agricultores y ganaderos de las 
localidades de la provincia asun
tos relacionados con la Política 
Agraria Común (PAC), las nove
dades para la campaña de siem
bra relativas al Pago Verde, el 
calendario de pagos, la incorpo
ración de jóvenes, la reestructu
ración de viñedo, la situación en 
materia hidrológica, los seguros 
agrarios o las próximas acciones 
formativas.

La primera asamblea se celebró 
en Membrillo, donde el secreta
rio general de ASAJA Ciudad 
Real, Florencio Rodríguez, infor
mó sobre todos estos aspectos, 
destacando la complicada situa
ción que atraviesan diversos sec
tores agrarios y ganaderos por la 
sequía.

Por su parte, el presidente local 
de ASAJA, Ángel Bellón, detalló 
el proceso electoral abierto en la 
Masa Comunidad de Usuarios de 
la Masa de Agua Subterránea 
Mancha Occidental I, que conclui
rá el próximo 5 de noviembre con 
la celebración de las elecciones.

El secretario general técnico de 
la organización, Arturo Serrano,

informó sobre las novedades para 
la presente campaña de siembra 
en cuanto a las Superficies de In
terés Ecológico, entre ellas, las 
restricciones de la aplicación de 
productos fitosanitarios en estos 
terrenos.

Además, durante la asamblea 
diversas empresas ofrecieron sus 
servicios a los asistentes, relacio
nados con temas como utilidad 
de los drones en la agricultura

o prevención de robos en el 
campo mediante nuevas tecno
logías.

En las próximas semanas, ASA
JA continuará informado sobre el 
sector primario en diversas loca
lidades de toda la provincia, en
tre ellas, Argamasilla de Alba, La 
Solana, Malagón, Porzuna, Tome- 
lloso, Valdepeñas, Villanueva de 
los Infantes o Villarrubia de los 
Ojos.

\
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Una joven solanera gana el cartel anunciador del 
XIII Festival de Cine y Vino
¡AURELIO  MAROJO

La imagen oficial del XIII Festival de Cine 
y Vino 'Ciudad de La Solana' tiene sabor 
autóctono. La solanera Lourdes Alhambra 
Delgado ha resultado ganadora del con
curso de cartel anunciador, primera vez que 
un.concursante local logra alzarse con este 
privilegio y, de paso, hacerse con los 600 
euros de premio estipulados.

El alcalde y presidente del Patronato del 
festival, Luis Díaz-Cacho, fue el encarga
do de anunciarlo ante la prensa, descu
briendo el cartel. Se han presentado más 
de 60 propuestas, de las cuales 11 resul
taron finalistas. Los miembros del Patrona
to y algunos expertos invitados debatieron 
hasta elegir al ganador, en este caso ga
nadora, de acuerdo con una serie de pa
rámetros. «Que sea una chica de La Sola
na fue una sorpresa gratísima para todos», 
dijo el alcalde. Lourdes Alhambra tiene 25 
años, es licenciada en Bellas Artes y estu
dia un máster en grabado. «Nos alegra-

Nace la 
Asociación 
de Empresarios 
de Hostelería 
de La Solana
¡AURELIO  M A R 0T0

Después de años de intentonas que nun
ca cristalizaron, La Solana ya tiene Aso
ciación de Empresarios Hosteleros. Es una 
realidad sobre el papel, gracias al empe
ño de Jofre Galindo, un ¡oven hostelero 
que ha logrado reunir a un grupo de co
legas, organizarse, redactar unos estatu
tos y dar carta de naturaleza al nuevo 
colectivo.

La Sala Noble del Ayuntamiento aco
gió la presentación de la asociación, tenien
do en cuenta que la Agencia de Desarrollo 
Local, a través de su responsable, Juan Re
dro Aguilar, ha tramitado la constitución. 
El alcalde, Luis Díaz-Cacho, expresó su sa
tisfacción porque la hostelería de La Sola
na sea un sector econócreador de empleo. 
«En la vida hay dos actitudes, la de que me 
contraten y la de crear tu propia empresa y 
luchar por ella». Cree que esta nueva aso
ciación puede hacer muchas cosas, desde 
asesorar a nuevos emprendedores, hasta 
formación.

Jofre Galindo señaló que quieren tra
bajar por un objetivo común en asuntos de 
los que se pueden beneficiar todos. Animó 
a todos los hosteleros del pueblo a unirse. 
De momento son diez socios, que repre
sentan apenas un diez por ciento del aproxi
madamente centenar de hosteleros que hay 
en La Solana.

mos que haya sido una persona ¡oven, di
námica, preparada y además solanera». 
El cartel exhibe a Charles Chaplin 'Char
lotte' sobre un tonel de vino, en actitud ale
gre entre las salpicaduras de un tinto, con 
fondo verde simulando el color de la vid. 
Está hecho en técnica de dibujado con tra
tamiento digital.

El regidor insistió en el compromiso del 
Ayuntamiento con la cultura, como lo de
muestra la Semana de la Zarzuela, recién 
presentada, la también cercana Muestra 
de Teatro del Campo de Montiel o el con
curso de la canción La Huella de tu Voz. 
Pero también destacó la programación or
dinaria en los distintos espacios escénicos

de la ciudad, y novedades recientes como 
el cine de autor o el verano cultural en fa
milia.
El director del festival, Juan Pedro Araque, 
destacó la enorme calidad de los carteles 
presentados y la extraordinaria dificultad 
para elegir el ganador. No en vano, en los 
8 años que lleva vigente el concurso se han 
presentado 1.200 diseños. «Es muy difícil 
no repetir temas y mantener la originali
dad al unir vino y cine». También expresó 
su felicidad por la cantidad de carteles en
viados desde toda España, que se une a la 
masiva llegada de cortos para la sección 
oficial. «Si el festival tiene que demostrar 
su salud en base a la participación previa,

este año hemos recibido 600 de 25 países 
europeos, récord absoluto».
También intervino el concejal de Cultura, 
Luis Romero, plenamente satisfecho con la 
calidad de los carteles y lo que el festival 
representa. «El mundo de la cultura se abre 
de par en par en diciembre para jugar con 
las imágenes al eco de la vida misma».

Exceso de terrazas

Los periodistas preguntaron por el ex
ceso de terrazas durante el verano, por 
ejemplo en la plaza, donde a menudo no 
se ha cumplido la ordenanza. Jofre Galin
do y un compañero suyo, Alfonso Ga Dio
nisio, explicaron que sólo intentan dar el 
mejor servicio posible. El alcalde reconoció 
que las terrazas se han desbordado en al
gún momento del verano, pero cree que se 
ha encontrado un mejor equilibrio que en 
años anteriores.

También confirmaron que hay una pro
puesta para cerrar una parte de los sopor
tales en invierno. «Hay que buscar solucio
nes para que nuestras empresas crezcan y 
creen empleo», concluyó el alcalde.

» SALON DEL 
| AUTOMÓVIL

RECINTO FERIAL DE FERCAM
M A N Z A N A R E S

APERTURA AL 
PÚBLICO:

A LAS 17 HORAS
H O R A R I O
MAÑANAS: 11 3 14 Horas 
TARDES: 17a21 Horas

20 21 22
DE OCTUBRE
EN MANZANARES

ORGANIZA: CONCEJALIA DE FERIAS COMERCIALES Exorno. Ayuntamiento de 
M a n z a n a re s

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #279, 13/10/2017.



24! Región VIERNES, 13 | OCTUBRE 2017 Jaraiznoticias

►► Es la primera vez que se produce esta ampliación en la región

La junta prolonga al mes de octubre la prohibición del uso 
del fuego en el medio natural por riesgo de incendio

Francisco Martínez Arroyo, consejero de Agricultura

|  JARAIZ
3EI G obierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado am pliar 
la máxima alerta por incen
dio forestal durante todo el 
mes de octubre en la región, 
una decisión "m editada que 
responde a la situación m e
teorológica de sequía extre
ma y muy altas temperaturas 
para la época del año en la 
que estamos", a lo que se une 
" la  a lta  d is p o n ib ilid a d  del 
combustible", según ha seña
lado el consejero de A g ricu l
tura, Medio Ambiente y De
sarrollo  Rural.

Así lo ha indicado hoy en 
rueda de prensa Francisco 
Martínez Arroyo quien ha pre
cisado que "estamos ante un 
año clim atológicam ente muy 
adverso" por lo que no se 
podrá hacer fuego, ni rea li
zar quemas, ni utilizar m aqui
naria que genere deflagracio
nes o chispas tanto en áreas 
de monte, como en espacios 
s ituados  a m enos de 400  
metros de una zona forestal 
hasta el 31 de octubre, para 
evitar incendios forestales.

En este sentido, ha in fo rm a
do que actualmente en la re
gión se cuenta con un d ispo
sitivo de extinción de incen
dios forestales compuesto por 
cinco medios aéreos, uno por 
provincia, así como dos b ri
gadas helitransportadas, cua

tro autobom bos y tres patru 
llas por provincia, salvo en la 
de G uadala ja ra , donde hay 
dos patrullas.

Esta es la primera vez que 
se produce en la región esta 
am pliación de medidas pre
ventivas, que viene determ i
nada por las condiciones c li

m atológicas adversas y para 
la que se han tenido en cuen
ta también otros datos, como 
la precaria situación de los 
em balses de cabecera  del 
Tajo y del G uadiana, con una 
capacidad del 9,5 y el 1 8 por 
ciento, respectivamente, que 
han m otivado esta decisión

"de a m p lia r  el pe rio d o  de 
m áxim o riesgo  p o r in c e n 
dios".

Nuevo Centro de 
Interpretación en 
las Lagunas de 
Ruidera

Martínez Arroyo también ha 
dado cuenta del acuerdo del 
Consejo de G obierno por el 
que la empresa pública Gea- 
cam e la b o ra rá  el proyecto  
para la construcción del nue
vo Centro de Interpretación 
de las Lagunas de Ruidera, en 
el ed ific io  del antiguo a lber
gue 'Alonso Q u ijano ' de Ossa 
M o n tie l (A lbacete). "Es un 
compromiso del presidente de 
Castilla-La Mancha para im 
pulsar el lugar como foco de 
tu rism o v incu lado  al m edio 
ambiente de la región", ha in 
d ic a d o  M a rtín e z  A rro y o , 
quien ha subrayado que el 
com plejo lagunar "es el te r
cer luga r más v is itado  tras 
Cuenca y Toledo, con más de 
medio m illón  de visitantes el 
año pasado".

Este anuncio se une a otras 
medidas que se han rea liza 
do en la zona, como la inver
sión de 60 .000  euros en car-

te lería, la adecuación de las 
carreteras p rov inc ia les que 
transcurren por la zona o las 
labores de lim pieza que se 
están e je cu tan do  en estos 
momentos al encontrarse un 
nivel muy bajo de agua en las 
lagunas.

Un proyecto común que f i 
n a liz a rá , ha expresado  el 
consejero de Agricu ltura, Me
d io  A m b ien te  y D esa rro llo  
Rural, con la creación de un 
consorcio público en el que 
estarán representados tanto 
la Junta de Comunidades, las 
d ipu tac iones de A lbacete  y 
C iudad Real, los municipios y 
la Confederación H id rog rá fi
ca del G uadiana.

AYUDAS AL MEDIO RURAL

Por últim o, el titu la r de Agri
cultura, Medio Ambiente y De
sarrollo Rural ha informado de 
la convocatoria de ayudas por 
im porte de 1 .050.000 euros 
en él medio agrario  y mundo 
rural "para  fom entar el cono
cim iento en las personas del 
sector", a las que podrán aco
gerse aquellas organizaciones 
agrarias o academias con ac
tividad form ativa.

En cifras, ha ind icado M ar
tínez Arroyo, el año pasado 
fueron  363 ac tiv idades las 
d e s a rro lla d a s  con 7 .0 0 0  
a lum nos benefic iarios, inci
diendo en la im portancia  de 
la form ación en el mundo ru
ral, dado que ésta es funda
mental para m ejorar la e fi
ciencia con el uso tecno lóg i
co.

UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACIÓN A DISTANCIA
CIENCIAS

• FÍSICA
• QUÍMICA
• MATEMÁTICAS
• CIENCIAS AMBIENTALES

CIENCIAS DE LA SALUD
• PSICOLOGÍA

INGENIERÍA Y ARQUITECTÚRA
• INGENIERÍA ELÉCTRICA
• INGENIERÍA EN ELECTRÓNICA INDUSTRIAL Y 

AUTOMÁTICA
• INGENIERÍA MECÁNICA
• INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS INDUSTRIALES
• INGENIERÍA INFORMÁTICA
• INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS DE LA 

INFORMACIÓN

ACCESO PARA MAYORES DE 25 AÑOS 
ACCESO PARA MAYORES DE 45 AÑOS 
CUID - NIVELES Bl, B2 y C1 INGLÉS

CURSO 2017-2018  
plazos de matrícula 

Grados: hasta el 20 de octubre 
CUID: hasta el 7 de noviembre

Curso de Acceso mayores de 25 y 45 años: hasta el 20 de octubre
Extensión de Alcázar de San Juan VALDEPEÑAS Sede Principal Extensión de Puertollano

Independencia, 8 - Tino.: 926 54 57 50 - 900 26 40 32 se¡s de Junio, 55 - Tino.: 926 32 24 36 - 926 32 28 31 - 900 26 40 32 Numancia, 55 - Tino.: 926 41 19 66
secretaria@alcazar.uned.es admin@valdepenas.uned.es www.uned.es/ca-valdepenas secretaria@puertollano.uned.es

UflED

ARTE Y HUMANIDADES
LENGUA Y LITERATURA ESPAÑOLAS 
ESTUDIOS INGLESES: LENGUA, LITERATURA 
Y CULTURA
GEOGRAFÍA E HISTORIA 
HISTORIA DEL ARTE 
FILOSOFÍA
ANTROPOLOGÍA SOCIAL Y CULTURAL

CIENCIAS SOCIALES Y JURIDICAS
EDUCACIÓN SOCIAL
PEDAGOGÍA
SOCIOLOGÍA
CIENCIA POLÍTICA Y DE LA ADMINISTRACIÓN 
ECONOMÍA
ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS
TURISMO
DERECHO
TRABAJO SOCIAL
CIENCIAS JURÍDICAS DE LAS
ADMINISTRACIONES PÚBLICAS
CRIMINOLOGÍA
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DEPORTES DE VALDEPEÑAS PATROCINADO POR

Más de un millar de corredores en la tercera 
milla urbana más veterana de España

I Evento para 
recordar a 
quien fuera 
subcampeón 
de España 
Sub-23 en 
1,500 metros, 
«Fede»

i.G .
HEste jueves festivo del 12 
de octubre se ha celebrado 
en el Paseo de la Estación, 
la 28a Milla Urbana «Ciu
dad de Valdepeñas»-1 2o 
Memorial «Federico García 
Toledo», en honor del qui
zá mejor atleta que ha 
dado este pueblo, subcam
peón de España Promesa 
(Sub-23) en la prueba de 
1.500 metros, en el Cam
peonato de España de dis
putado en 2002 en Cata
luña.

José Manuel Patón y Ángel Sánchez
El concejal de Deportes, 

José Manuel Patón, ratifi
có en la presentación el • 
compromiso del Ayunta
miento con este evento de
portivo, que concita a más 
de mil corredores entre to
das las categorías. En esta 
edición se ha vuelto a esti
mular la inscripción de es
colares, donando un euro 
a los colegios en material

por cada alumno partici
pante.
La presentación se realizó 

en ei Parque Cervantes, ¡un
to a la escultura que con
memora a Federico García 
Toledo.
Según recordó Angel Sán

chez Rodríguez, represen
tante del Valdepeñas Atle- 
tic Club, organizador de la 
prueba, las carreras se ini

ciarían a las 11 de la ma
ñana en el Paseo de la Es
tación. Fueron ocho cate
gorías, desde «Pitufos» has
ta seniors y veteranos, sin 
límites de edad (ni por arri
ba ni por abajo). Se entre
garon mil premios: 500 
medallas y 500 bolsas de 
chuches, especialmente 
para los más pequeños.
Sánchez afirmaba que era 

la prueba que con más ilu
sión organiza su club, por
que representa el recuerdo 
a quien fuera compañero y 
atleta que, pese a su corta 
trayectoria, brindó numero
sos éxitos deportivos a su 
club y ciudad. Sánchez 
agradeció el patrocin io 
aportado por el Ayunta
miento y por empresas pri
vadas.
El directivo del Valdepeñas 

Atletic puso de relieve la 
Milla Urbana de Valdepe
ñas, como la más veterana 
de Castilla La Mancha y la 
tercera más antigua de Es
paña.

PROMOCION  
ESPECIAL DE

V

L A M O L I N E T A
A G U A Y  ¡SAl.UD

PARA LOS ra¡ 
LECTORES DE US.ra3

VALE POR 
un 20% DTO.

VALE POR 
15% DTO. 

por el Pago Anual 
de cualquier Abono

(necesarios cuatro cupones para bene 
de esta promoción)

al 31 de octo 2017

MATRICULA 
AL .50% 

p a g a n d o  o n  m e s

Primer torneo social de 
otoño Club de Golf 
Múdela

EDGAR MARTÍNEZ
■En una mañana veranie
ga se celebró el pasado 
domingo 8 de octubre en 
el campo de Santa Cruz de 
Múdela el primer torneo 
social de otoño del Club de 
Golf Múdela. Una compe
tición con la que se preten
dió dar la bienvenida al 
otoño que se resiste a lle
gar.

Con un resultado de 40 
puntos stableford, Bernar
do López de Valdepeñas se 
alzó con el trofeo en la cla
sificación general seguido

de Jesús Carretero en se
gunda categoría. En La pri
mera categoría el ganador 
con 38 puntos fue Luis Bar
ba, seguido de Manuel As- 
tasio con 35 puntos quien 
también se llevó el trofeo 
al mejor Driver, así como 
Alfonso Valverde ganó el 
mejor approach.
Previo a la entrega de tro

feos patrocinados por la 
Joyería Abellán de Valde
peñas, se compartió una 
comida entre los partici
pantes en el Hostal Tu Casa 
de Valdepeñas. Triunfadores de la ¡ornada

EN MATRÍCULA
(No acumulable a otras ofertas)
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Fútbol Sala. 2a División

1-4: VALDEPEÑAS 
CALIDADE’
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LNFS 17/18 -  2= DIVISION -  Jornada 4

José Ángel Fernández Ló
pez /  @joseafl 
■  El Valdepeñas venció y 
convenció en Noia (1-4).
Primer triunfo azulón fuera _______

NOIA PORTUS APOSTOLI m
FS VALDEPEÑAS LB

DESMi, DEC0.P4
. 1 1

1I* 0
- 659 38

de casa, con los tantos de 
Dani Santos (2), Caio Alves 
y Zamo. Marci recortó dis
tancias para los gallegos.
Tres puntos vitales para se
guir arriba.
El Massey Ferguson/Bode- 

gas Fernando Castro Fútbol 
Sala Valdepeñas tenía por 
delante un largo viaje has
ta Noia para enfrentarse a 
un duro rival, el Noia Por- 
tus Apostoli. Un rival, el 
conjunto de Julio Mougán, 
recién ascendido, pero que 
se ha adaptado perfecta
mente a la categoría, en la 
que suma 4 puntos.
Las cámaras de LNFS direc

to se desplazaban también 
hasta el municipio coruñés, lo que 
hacía posible que, además de los 
presentes en el Municipal de Noia, 
aficionados azulones siguieran el 
partido desde sus casas, desde los 
bares,... Ya se sabe: cuando el 
Massey Castro juega, Valdepeñas 
se paraliza.

El partido comenzaba con el 
dominio de los de Leo Herrera. 
Prácticamente se cumplía el pri
mer minuto cuando Dani Santos 
ponía por delante a los suyos. El 
'10' azulón batía por bajo a Zal- 
doya, estableciendo así el 0-1.

Acto seguido, el palo evitaba

NOIA PORTUS APOSTOLI: Zardoya, Borja, Jhony, 
Marci y Xuxa,.
También jugaron: Piki, Christian, Álex , Carlos, 
Pablo, Quíntela, Nene y Kohel.
Entrenador: Julio Mougán.____________________

FS VALDEPEÑAS: Mendiola, Mimi , Dani Santos, 
Manu García y Nacho Pedraza.
También jugaron: Coro, Iván Quintín, Juanan, 
Kike/:, Caio Alves, Peloncha y Zamo.
Entrenador: Leo H e r r e r a . _________________

ÁRBITROS: Miguel Velasco y Sarabia Eguiluz 
(colegios castellanoieonés y riojano).____________

GOLES: 0-1 (1) Dani Santos.
0-2 (10’) Dani Santos. 0-3 (16’) Caio Alves.
0-4 (23’) Zamo. 1-4 (35’) M arci.________________

ilnrcrdtionesltres^
Sun Cosme - QUfEi

C/dS/CS

¡, j *  ri 2ttff
f l  ¡3®

©iís - mure 
Fiiveirn

w El equipo valdepeñero sumó su primera victoria fuera de su cancha (Foto ACP-FSU)

que se alterase el marcador. En 
primer lugar, repelía el disparo de 
Zamo. Posteriormente, escupía el 
remate de Álex. También lo im
pedía Mendiola, que lograba des
baratar cualquier acercamiento 
gallego. Cumplíamos el ecuador 
de la primera mitad.

A 4' del descanso, Caio Alves 
hacía honor a su apodo de 'ca
ñonero brasileiro' para enviar el 
esférico al fondo de la portería 
local, tras un fuerte zapatazo ante 
el que nada pudo hacer Zaldo- 
ya. Valdepeñas ganaba 0-3, mo
vía su banquillo constantemente

y se encontraba muy concentra
do en defensa, con un rápido 
movimiento de balón que no 
daba opción a Noia. Con este 0- 
3 alcanzábamos el final de los pri
meros veinte minutos.

La segunda mitad empezaba con 
buenas noticias para el Valdepeñas, 
ya que Zamo ampliaba distancias. 
Zamo se aprovechó de una pérdi
da de balón gallega para poner el 
cuarto en el marcador. También 
Nacho Pedraza o Juanan pudieron 
poner más tierra de por medio, pero 
el poste lo impedía. Y Mendiola se 
mostraba infranqueable.

LOS VISITANTES 
MUY SEGUROS

El equipo noiés apostaba por el 
juego de cinco y así lograba inau
gurar su casillero. Marci recortaba 
distancias. El partido estaba con 1 - 
4 y el conjunto local lo seguía in
tentando con portero-jugador, pero 
el Valdepeñas, bien pertrechado 
atrás, no dejaba que los coruñeses 
se metieran en el choque.

Por tanto, victoria por 1 -4 del

Massey Ferguson/Bodegas Fer
nando Castro Fútbol Sala Valde
peñas en tierras gallegas. Primer 
triunfo de los azulones fuera de 
su feudo con el que suman tres 
puntos importantísimos que le 
permiten seguir en la parte alta 
de la tabla. La tarde en la que la 
estrella de Galicia fue para el 
Valdepeñas.

- Próximo partido (5a ¡ornada): 
Sábado 14/10, Tenerife Iberia 
Toscal vs Massey Ferguson/Bode
gas Fernando Castro F.S. Valde
peñas, 19:00 horas.

2-3. Fría venganza 
de Zaragoza

►► Fútbol Sala, Copa del Rey . 
Dieciseisavos de final

I  JESÚS FERNANDO MEDINA TORRES
@JESIISFMED!NAT

■Partido de alternativas donde 
los errores azulones dieron alas 
a los de Hugo Almeida. Un in
conmensurable Arturo, sostuvo a 
los suyos en algunos tramos del 
choque. El juego de cinco estuvo 
a punto de tener premio sobre la 
bocina, pero la redonda no qui
so entrar en la meta.

Bonita eliminatoria la vivida en 
el Virgen de la Cabeza, los dos 
equipos plantaron sus armas y 
jugaron de tú a tú, con la diferen
cia de que los azulones están en 
segunda y aspiran a primera, y 
los maños llevan más de una dé
cada en la élite.

Los primeros compases del en
cuentro fueron de tanteo como si de 
un combate de boxeo se tratara, 
aunque poco tardaría en pegar el 
primer golpe los vinateros, que siem
pre tuvieron enfrente a un muro, 
Arturo Santamaría. El portero su
plente de Ríos Renovables demos
tró porque aún estando a la som
bra de un gran portero como Iván 
Bernard, sigue permaneciendo en
tre los mejores de la LNFS, defen
diendo los colores del A.D. Sala 10.

El equipo de Leo Herrera fue 
capaz de controlar el partido, y 
llegando al ecuador del primer 
acto, después de varias ocasio
nes, Caio Alves metía un buen 
balón entrelineas a Nacho Pedra
za, para que este se lo cediera

cuando le doblaba y el "cañone
ro" brasileño batiera a Arturo, y 
así poner el 1 -0.
Tras el gol, poco a poco, los za

ragozanos fueron metiéndose en 
faena y repeliendo los golpes en 
el rectángulo de juego, Coro te
nía que empezar a sacar su re
pertorio de reflejos en su segun
da actuación de la temporada. 
Los de Leo Herrera seguían es
trellándose ante un gran Arturo y 
como no podía ser de otra for
ma, la estrategia tuvo su apari
ción. Un buen saque de banda a 
la espalda de Dani Santos, fue vo
leado a la perfección por Traso- 
bares para igualar la contienda. 
Aún así el Massey Ferguson /  Bo
degas Fernando Castro F.S. Val
depeñas no le perdió la cara a 
los instantes finales de la primera 
parte, pero sin encontrar la suer
te de cara a portería, terminando 
el primer asalto en empate a uno.

LECCIÓN APRENDIDA .

En la segunda parte el Ríos Re
novables Zaragoza salió con la 
lección aprendida, avisando con 
Nano Modrego que tuvo dos cla
ras ocasiones, esto hizo desper
tar al Valdepeñas que volvió a 
empujar con todo sobre la meta 
de Arturo, pero si no era una ac
ción defensiva, era el propio can
cerbero el que evitaba que se vol

Una jugada del encuentro (Fotos FSValdepeñas)

viera a adelantar el conjunto vi
natero. Sin embargo el que en
cajaría sería Valdepeñas, en un 
error en la salida de la presión, 
Iván Quintín dejó el balón a pla
cer para que Thiago con un sutil 
toque, superara a Coro y pusiera 
por delante a los maños. No es
taba siendo merecedor la escua
dra zaragozana de tan tremendo 
premio, este mazazo si lo acusó 
Valdepeñas, que intentó levantar
se mareado del golpe.
Aún así nunca desistió, por más 

veces que se estrellara ante Artu
ro y que desprotegería su defen
sa, obligando a que los palos y

Coro evitaran males mayores.
Con el transcurso del encuentro 

y sin la suerte de volver a igualar 
el marcador, a falta de cinco mi
nutos, Leo Herrera echó mano del 
juego de cinco con Mimi. Las pri
meras incursiones del portero ju
gador no tuvieron efecto, además 
de que una decisión equivocada 
dejara el balón muerto en el cam
po maño y Adrián Ortego, desde 
su pista, marcara el tercero, ha
ciendo más difícil la proeza azu- 
lona. Pero este equipo no se rin
de hasta el final, está en el ADN 
azulón, y a falta de 30 segundos, 
Dani Santos derribaba por fin a

Arturo y acercaba el marcador. En 
la última jugada en pies de Caio 
Alves, el brasileño tras sentar a 
dos defensores, tuvo en su dispa
ro llevar el encuentro a la prórro
ga, pero entre el palo y sí, otra 
vezÁrturo, el sueño de la copa se 
escapaba mientras el esférico se 
alejaba de la portería.

El F.S. Valdepeñas cayó de pie, 
volvió a luchar frente a frente ante 
un primera división, al que de no 
haber perdonado en las áreas, 
posiblemente hubiera corrido 
peor suerte para los de Hugo Al
meida en ei partido ante la au
sencia de Santi Herrero.
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Fútbol. I a Autonómica Preferente, grupo I

Victoria en casa ante el Valdeganga con buen juego (2-0)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la 
Jornada Vil en I a Autonóm i
ca Preferente, Grupo 1, juga
do el pasado dom ingo en el 
Estadio M unicipal de La Mo- 
lineta, que fina lizó  con 2-0 
para los de casa, goles de 
Vicente y Sevilla en los m inu
tos 1 5 y 66.

Primer partido en casa para 
Vicente Becerra y segunda vic
toria de la temporada para el 
equipo que nos permite aban
donar los puestos de descenso 
directo.

Los primeros minutos empe
zaron con un intercambio de 
llegadas por banda de ambos 
equipos con centros en busca 
de a lgún  re m a ta d o r en el 
área. Y a los 1 5 minutos llego 
el prim er tanto de la tarde. 
Vicente gana la espalda a la 
defensa albaceteña y se des
marca para batir en el mano 
a mano al guardameta visitan
te. Con el impulso del gol, los 
locales lo intentaron con va
rias faltas peligrosas botadas 
al área am pliar el marcador. 
Mateo, el portero de la Cultu
ral, se mantuvo firme prote
giendo su portería atentamen
te. La más clara para el Val
depeñas la tuvo Vicente en un 
tiro cruzado que se fue fuera 
cuando llegaba ya un com pa
ñero que no logro empujar el 
balón dentro de portería por 
poco. Y Merino también puso 
a prueba las manos de Mateo 
que de nuevo repelía el fuerte 
chut.

Los v is itantes in ten taban  
crear peligro en ocasiones a 
balón parado. Y el área val- 
depeñera se defendió con or
den y criterio para no dejar 
segundas jugadas. Antes del 
descanso llegaría la jugada 
polémica. Merino se va solo 
hacia la portería y ante la sa
lida del portero intenta una 
vaselina que el portero despe
ja con las manos fuera del 
área. El árbitro no decretó nin
guna acción. Y con ventaja 
mínima nos fuimos al descan
so.

Trío arbitral y ambos equipos se disponen

FUENTE DE PELIGRO

La segunda parte comenzó 
con iguales ganas de ampliar

comenzar el encuentro
el marcador para los locales. 
Vicente seguía sembrando el 
peligro cada vez que encara
ba el área rival. Y tras mover
se los banquillos, la salida de 
Sevilla se conv irtió  en otra

fuente de peligro para el a ta
que local. Así llegaría el segun
do tanto en el minuto 66. Se
villa  llega al área, sienta al 
defensa rival con su regate y 
se la cruza al portero por alto.

¡ muciÔ' *£****$¥
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Los valdepeñeros lograron la primera victoria de la etapa de Becerra

Jugadón para reivindicarse y 
devolver la confianza a la a fi
ción.
Tocaba de nuevo a los albace- 
teños intentar mostrar sus car
tas. De nuevo con varias juga
das ensayadas intentaron acor
tar distancias. Unas veces Iker 
y otras veces la defensa, evita
ron el gol. Y las contras de Vi
cente y Sevilla seguían buscan
do am pliar el marcador. Edu y 
Juan Carlos tuvieron sus opcio
nes, pero se toparon con el 
guardameta. Y sin tiempo para 
más, y la satisfacción general 
de un buen partido, se llegó al 
final del encuentro.

En el próximo partido, visita 
Al Estadio José Camocho para 
enfrentarse al Manzanares en 
un derbi que siempre resulta 
interesante y apasionante.

Arbitro: Mario Gutiérrez Díaz- 
Ceso.

2. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
M ario, Juanan, Vinuesa, Juan 
Carlos, Escudero (76'), Andrés 
(65'), Soler (521), Vicente (84') 
y Merino (58').

Suplentes: Alex, Sergio Alvarez 
(58'), H ilario (76'), Víctor (84‘), 
Guille, Sevilla (52') y Edu (651). 
0. C.R Cult. Valdeganga: Ma
teo, Landete, Juanal (80'), Ma- 
tiu, Dani, Charly (46'), Alarcón 
(74'), Iván, Patón, Juanan (46') 
y Fernando (64').
Suplentes: G onza lo , M ario 
(74'), Ruso (80'), Lolo, Ivi (46'), 
Kike (46') y Pablo (64'). 
Amonestados:
Am arilla para Escudero -33'-, 
Vicente -62'- y Juan Carlos - 
82'- por parte de ios locales; 
Juanal -44'- y Kike -57'- por 
parte de los visitantes.
Trofeo “Jugador destacado" 
(Puntuaciones de los técnicos 
rivales)
El entrenador del C.R Cultural
Valdeganga, Francisco García,
destacó a Vicente.
CLASIFICACIÓN
Vicente, 3 puntos, Rafa Cortes,
2 puntos, Juan Carlos, Sevilla
yJuanm a, 1 punto.

Fútbol. Liga Nacional de Juveniles

Empate del Juvenil en Illescas (1-1)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor

nada VI en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en el Estadio Municipal de 
Illescas, que finalizó con el este 
resultado: A.D. Illecas, 1 (Miguel); 
C.D. valdepeñas, l(Lara).

Llegamos a la sexta ¡ornada en 
categoría nacional juvenil. Los val
depeñeros suman su primer pun
to fuera de casa que deberá ser
vir para dar un paso más en el 
objetivo de la permanencia.

Comenzó el partido con inter
cambio de llegadas para cada 
equipo. Intentos desde la esqui
na de poner algún balón que 
pueda crear peligro en las áreas. 
Venancio iba a tener la primera 
gran ocasión sobre el cuarto de 
hora, pero la acción seria anula
da por supuesto fuera de juego. 
Y de nuevo no tardaríamos en 
crear otras ocasiones mediante

Guille, las cuales serían desbara
tadas por la defensa y las manos 
del portero. Entre medias tuvo que 
ser atendido Jesús por un golpe y 
los locales tuvieron una ocasión 
clara que se va fuera por poco. 
A balón parado llegarían las dos 

siguientes ocasiones. La primera 
en un córner que atrapa el porte
ro. La segunda con una falta la
teral que se convertiría en el gol 
valdepeñero, cuando estábamos 
en el min.37, obra de Lara. No 
iban a tardar los locales en em
patar. Tras una doble ocasión, fi
nalmente seria Miguel, min. 42, 
el que pondría la igualada a pe
sar de las paradas de Iván que 
no pudo salvar el gol. Y así llega
ríamos al descanso.

Tras la reanudación, y con las 
charlas tácticas ya asimiladas, los 
locales salieron a buscar el parti
do. Los primeros minutos fueron 
de control del balón para los to

ledanos y unas cuantas ocasiones 
que pusieron en aprietos al con
junto valdepeñero. Lo intentaron 
a balón parado en jugada de es
trategia, pero sin encontrar el pre
mio del gol.
Llegaba el momento de los cam

bios, ya sea por molestias o por 
buscar refrescar al equipo de cara 
a los momentos importantes del 
partido . Los locales seguían 
creando peligro y eran parados 
por la certera defensa vinatera o 
por el desafortunado acierto de 
cara a gol. Intentaron los chicos 
de Peñalver hacerse con el con
trol del partido, pero este entro 
en una fase sin claro dominador, 
pero con la amenaza local muy 
presente en llegadas esporádicas.

Los últimos minutos tuvo que 
emplearse bien el guardameta 
visitante con buenas paradas a las 
ocasiones del Illescas. Incluso se 
anuló, en los últimos instantes, un

Los valdepeñeros lograron anotarse el primer punto fuera de su feudo

gol a los locales por fuera de jue
go. Y así se llegó al final del par
tido con reparto de puntos.
La próxima jornada se disputó 
ayer jueves en casa, contra la E.F. 
Odelot Toletum en el Estadio Mu
nicipal de La Molineta, y este sá
bado reciben al Atlético Tomello- 
so a las 16:00 horas en el poli- 
deportivo de "La Molineta". 
Arbitro: Adnane Akrir.
A.D. Illescas: Javi, Sergio (67'),

Dani, Carlos, Caballero, Mario 
(741), Caño, Ismael (56'), Roberto 
(56'), Joselu y Miguel.
Suplentes: Alvaro, Alex (67'), Do- 
vid (56'), Adrián (56') y Rodrigo 
(74').
C.D. Valdepeñas: Iván, Chechu, 
Fran, Morales, Jesús, Osorio (75'), 
Piña, Lara, Guille (68'), Tole (851) 
y Venancio (60').
Suplentes: Alex, Miguel (75'), Jor
ge (85'), Edu (óO')yJuanki (681).
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PASION POR EL CICUSMC

Componentes de Okinawa en el campeonato regional Castilla la Mancha

Fran, quedó segundo en su prueba

(V ICENTE ANTEQUERA ROSILLO *
■  Los componentes del club Oki
nawa en las categorías cadete, 
¡unior y sénior participaron el sá
bado en Quintanar de la Orden 
(Toledo) en el campeonato regio
nal valedero para el campeona

to de España que se celebrará en 
Santiago de Compostela el próxi
mo mes de noviembre.

Gema Arroyo Martín se procla
mó tercera en kata y tercera en 
kumite menos de 55 kilos.

Jonathan quedó terceroGema obtuvo la tercera plaza

Francisco Camocho Romero fue 
segundo en kumite más de 84 
kilos.

Jonathan Camocho Romero se 
proclamó también tercer clasifi
cado en kumite cadete menos de 
55 kilos.

Destacar la participación de 
Sara Espadas Flores en kata y que 
no pudo coger podium, aunque 
realizo una buenísima competi
ción.

Nidia García Moya no participó 
por estar convocada por la selec

ción Española en Palma del Río, 
preparando el mundial que se 
celebrará en Tenerife a finales de 
este mes de octubre.

• Director Técnico club deporti
vo Okinawa

Las Escuelas Deportivas 
Municipales arrancan con 
1.600 participantes

Visita del concejal de Deportes a alumnos de distintas Escuelas Deportivas

IJ A R A IZ /A . LÓPEZ
Las Escuelas Deportivas Muni

cipales ya están funcionando en 
una especie de pretemporada. En 
total son 22 disciplinas en las que 
se puede participar, y como no
vedad este año, la incorporación 
de la escuela de gimnasia rítmi
ca, lo que ha contribuido a que 
este año el número de participan
tes haya ascendido hasta cerca de 
los 1.600.
"En el último periodo, desde 
2011, empezamos con trece es
cuelas deportivas y hoy tenemos 
veintidós. De las nueve que he
mos creado la que con más fuer
za ha empezado ha sido esta de 
gimnasia rítmica con 88 partici
pantes", destacaba el teniente de 
alcalde de Deportes y Juventud, 
José Manuel Patón, que visitó días 
pasados las primeras clases de

esta disciplina deportiva en la que 
además añadía que "todas sois 
participantes y ese es un dato muy 
positivo, porque siempre es difícil 
encontrar ese hueco para el de
porte femenino, por lo que esta
mos muy orgullosos de esos da
tos".

Por otro lado, Patón subrayó que 
las Escuelas Deportivas Municipa
les son la "¡oya de la corona" dé 
la concejalía y suponen una inver
sión anual de 200.000 euros, que 
financia el Ayuntamiento de Val
depeñas y las matrículas que abo
nan las familias de los participan
tes. En este sentido Patón recorda
ba que en el último año se han 
realizado mejoras como la incor
poración de un seguro de acciden
tes para todos los participantes o 
las mejoras de las condiciones la
borales de los monitores.

c a n n o n d a / e  -rm E M C  f
E IS J O U R / ^ I  BONTRAGER FÜX^p f d b r i c

BICICLETAS * MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA
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¿Será un adiós, o un hasta 
pronto?

La jugadora valdepeñera Irene Ruiz Flores deja el fútbol en activo

Irene Ruiz-Flores, con tan solo 
20 años, abandona la competi
ción oficial para dedicarse a en
señanza en la escuela de fútbol 
de Valdepeñas, en la que enar
bola un proyecto femenino al 
amparo del C.D.B Escuela de 
Fútbol de Valdepeñas.

Después de 10 temporada en 
activo cuelga las botas, tras ha
ber militado en la escuela de fút
bol de valdepeñas, hasta los 13 
años, en el Atlético de Madrid fe
menino, con el que se proclamó 
campeona de la copa federación 
madrileña, subcampeona de Es
paña con la selección de Castilla 
La Mancha Sub 18 y sobre todo

en el club de fútbol femenino de 
La Solana donde llegó a jugar un 
play-off a primera división feme
nina como subcampeona de liga, 
compitiendo en segunda división 
(2011-2017) con equipos de 
prácticamente toda la geografía 
española, con más de 300 parti
dos oficiales disputados y más de 
250 tantos marcados.

Elegida mejor jugadora de la 
provincia en la temporada 2014/ 
15 y "Representante del fútbol de 
Valdepeñas a gran altura" en ene
ro de 2015 por el club valdepe- 
ñero, comienza su andadura 
cono monitora en la escuela de 
fútbol de Valdepeñas.

VIERNES, 13 I OCTUBRE 2017 Jaraiznoticias

Ayer se celebró un intercambio entre el 
Baloncesto Valdepeñas y Marianistas de 
Ciudad Real

30 Deportes de Valdepeñas

Plantilla sénior con su técnico Ramón González "Monchi"

|R G T
■  El pasado sábado el equipo 
sénior del Club de Baloncesto 
Valdepeñas «El Candil», se des
plazó a Mora de Toledo para dis
putar su primer partido de liga.

Un buen encuentro, partido con 
mucha intensidad, sobre todo en 
defensa, y donde los jugadores 
dirigidos por Ramón González 
«Monchi» se trajeron la victoria 
por el tanteo de 59 a 69.

El domingo 15 de octubre, este 
equipo debutará en liga local en 
Valdepeñas a las 1 7:00 horas en 
La Molineta contra el CD Miguel- 
turra, con la intención de conse
guir su segunda victoria.

|R .G .
■Ayer jueves se celebró un inter
cambio deportivo entre el Club de 
Baloncesto Valdepeñas y los Ma
rianistas de Ciudad Real. Se llevó 
a cabo en los pabellones del com
plejo de "La Molineta".

A lo largo de toda la mañana, 
desde las 10:00 a las 13:30 se 
celebraron una sucesión de par
tidos en distintas categorías con

tra los Marianistas.
Hubo diversas franjas horarias, 

siendo las 10:00 la hora de co
mienzo donde el cadete masculi
no, el infantil masculino «B» y el 
infantil femenino «B» fueron los 
primeros en jugar, y a las 11:45 
horas jugaron el alevín masculi
no, infantil masculino «A», infan
til femenino «B» y cadete femeni
no.

EQUIPO JUNIOR

El equipo júnior estaba a la es
pera de concretar algún amisto
so, ya que los de Jorge Megía no 
comienzan la temporada hasta el 
último fin de semana de este mes 
de octubre, de ahí que estén lle
vando a cabo una intensa pre
temporada.

Fútbol Sala

El juvenil de fútbol sala, 
campeón del Trofeo 
Calducho

Plantilla del juvenil de fútbol sala y su entrenador (Foto FS Valdepeñas)

■ JARAIZ
El equipo juvenil del Massey Fer- 

guson/Bodegas Fernando Castro 
F.S. Valdepeñas, fue de menos a 
más en el Trofeo Calducho, para 
al final hacerse con el torneo que 
pone punto y final a su pretem
porada.
Los chicos de Antonio Robles no 

empezaron como ellos quisieron, 
en el primer partido de la maña
na del domingo empataron a uno 
frente al Renacer Argamasilla. En 
el segundo encuentro la imagen 
y resultado fue muy diferente, los 
juveniles vencieron con autoridad 
al Infantes F.S. por seis goles a 
cero. Pasar a las semifinales pa
saba por no perder frente al anfi
trión del trofeo, Villahermosa F.S., 
terminando el encuentro en em
pate a dos, llegando ambos equi
pos a las semifinales.

Ya por la tarde del domingo se 
celebraron las semifinales, los 
azulones se enfrentaron al Dai- 
miei Lavadero, el equipo de An
tonio Robles no dejó opción a los 
daimieleños y accedió a la final 
tras ganar por 1 -7.

En la final volvió a encontrarse 
con el anfitrión del Trofeo Caldu
cho, pero esta vez los azulones si 
supieron doblegar a su adversa
rio, venciendo por 3-4 y hacién
dose con el trofeo.

Con esta importante victoria se 
refuerza la buena marcha en el 
trabajo del equipo juvenil y se cie
rra la pretemporada. La liga co
menzaba la semana pasada, 
pero el calendario daba descan
so al equipo azulón en su prime
ra ¡ornada, por lo que su estreno 
liguero se produjo en la jornada 
festiva del pasado jueves.

Victoria del equipo sénior de baloncesto 
Valdepeñas en su desplazamiento a Mora
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TIEN 2Í
E s p e c ia l is t a s  en  E le c t r o d o m é s t ic o s

Viernes, 13
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 29°C 
Temperatura mínima 14o C 

Sin viento aparente

El tiempo en 
Valdepeñas

A G E N C IA  ESTATAL DE 
M ETEO RO LO G ÍA

Calle Seis de Junio, 64. TLF: 926 31 31 88

I n s ta la c io n e s
s .l.

t. C
Técn ica  en 

Calefacción y  
Aire Acondicionado

Sabódo, 14
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 2ó°C 
Temperatura mínima 8o C 

Sin viento aparente

awusjicoatauaauofc *
g a s N a tu r a l

fe n o s a

C&lpfactff&n 
Aire Acondicionado 

fontanería 
Eievacíó|n Aguas 
Aparato! Sanitarios 

Protección -(ncendlos
t n s t a d e  G a s

ras fcategcM?

Polígono Industrial - C / Pellejo. 16
Telf.: 926  324 2 55  - Fax: 92 6  310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Reaü

Domingo, 15
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 27°C 
Temperatura mínima 8o C 

Sin viento aparente

v «rjEV* c i i t ^ r .  rac.tií'í

lempi
Sil

C V  ■ “ ■ ■ ■ *  a» „  n "  7 2
V a  I d e p e ñ  a s

T e ! . ;  9 2 6  6 7  0 7  T I

(09:00 horas a 21:00 horas)
Semana del 13 al 20 de octubre 2017

VIERNES 13 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 92 6 -3 2  50 50 

SABADO 14 -  OCTUBRE 
Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 

DOMINGO 15 -  OCTUBRE 
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 

LUNES 16 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 Telf.: .926 -  32 50 50 

MARTES 17 -  OCTUBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf: 926 -  32 18 70 

MIERCOLES 18 -  OCTUBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

JUEVES 19 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

VIERNES 20 -  OCTUBRE 
Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15

HHHI
Semana del 13 al 20 de octubre 2017

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 13 -  OCTUBRE
Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25 

SABADO 14 -  OCTUBRE 
Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36 

DOMINGO 15 -  OCTUBRE 
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 

LUNES 16 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MARTES 17 -  OCTUBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf: 926 -  32 18 70 

MIERCOLES 18 -  OCTUBRE 
Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf: 926 -  32 02 13 

JUEVES 19 -  OCTUBRE
Raúl Gómez García -  P  Luis Palacios, 20. Telf.: 926 -  32 45 64 

VIERNES 20 -  OCTUBRE 
Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15

MANZANARES

■ Ü
VIERNES-SABADO-DOMINGO -  13,14 y 15
Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
LUNES -  16. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
MARTES -  17. Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17 
MIERCOLES -1 8 . Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
JUEVES -1 9 . Fcia. Quesada. C/ Las Cruces, 1 
VIERNES -  20. Fcia. Agudo, c/ Sol, 13

■ re b in a d

2 5  HABITACIONES
(18 d o b le s , 6  in d iv id u a les  y  

1 para m in u sv á lid o s)  
RESTAURANTE 6 0  COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

H ostal R estaurante
E ntreviñas M P  r f  ’ r

M e I 1T0  p í f m l r o s 2  €
10 segundos a elegir s s S M r s » *  M *

Fines d e  sem an a  16 €  -
Tres entrantes W  ~

Un segundo a elegir 
Postre, bebidas y café

VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN* MÁS

Baño c o m p le to , TV, f i  I  B j
* C alefacción , Aire |jt

™  A con d ic ion ad o , Teléfono, 
í í h  co n e x ió n  a In ternet
Seis de J u n io , 139. T in o .:  926 347 991. Fax: 926 347 899 

VALDEPEÑAS (C.Real)
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y C AM PO  DE MONTIEL

www ¡araiz net

VITAI—DEENT

¿QUIÉN QUIERE EMPEZAR EL CURSO 
CON LA MEJOR SALUD DENTAL?

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas
Calle Seis de Junio, 114

926 31 62 76
*Sujato a aceptarSón de tratamiento ir ,
óniceínent© a odcdoncias de «eternas efe ..r » w  --------------------  -
ticket de compra da tus Sbrcs de texto asedares. Kara pacientes que pioan su cowuüa antes de¡ 30 oe bapnernure va ¿vi*.

0 0 /0 /1 7  1 1 'V *

vtfm
Thúí}

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN I)E 
LA CABEZA 
BAR El, PASO 
BAR EM POTROS 
BAR LA BODEGUILLA 
MOBY DICK 
TAPAS V CALÉ 
LA TABERNA DE IA\N 
MESON ROSA 
V CARMELO 
CAFÉ BAR CASA 
GAVILLA 
COMENDADOR 
CAS V.|lLIAN 
CALÉ BAR PENALTY

BAR POLOLO S 
CAFÉ BAR FÉLIX 
MANOLO 
CONSOLACIÓN
en t r é g a m e n o s
BAR RAMON 
BAR PRIMl 
CASA ( AÑI LAS 
MESÓN PANCIII 
ALCENTE 
"CONSOLACIÓN" 
CERVECERÍA 
LOAA COST 
CAFETERÍA 
BALBtENA

MESON LA AINA
MESÓN SANCHO 
BAR SANTI 
RINCÓN DE MARI 
CAFÉ BAR MELODV'S 
FOGÓN DEL GALLINA) 
CASA CO LES 
HOST AL VALDEPEÑAS 
CASAJOSE 
RESL. SAN ANTONIO 
HOST AL ENTREVIÑAS /  
BAR AUTORIA ( j  
LA GALAICA 
BAR SEBASTIÁN 
RESTAU RANTE I.A BRASA

IT  i . I X  S O N S  Fe r n á n
Um. gran elección ¡„ ,m\Qs t.u

'■‘M
U
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